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Actualidad ACTUAL PRESIDENTA DE CRUZ ROJA

El PP-A propone a Rosario
García Palacios como
Defensora del Pueblo

ANDALUCÍA
El PP-A ha propuesto a Rosario García Palacios, actual
presidenta de Cruz Roja Andalucía, como nueva De-
fensora del Pueblo Andaluz, en sustitución de Jesús
Maeztu, que está de manera interina al frente de la ins-
titución desde septiembre de 2024, con la oposición de
PSOE-A y Por Andalucía por “falta de consenso”.
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VIOLENCIA MACHISTA La comunidad autónoma suma ya seis mujeres muertas por violencia de género en lo que va de año

Prisión para el hombre acusado de matar a
su esposa en Almería de varias cuchilladas
ALMERÍA. EUROPA PRESS | El Juzga-
do de Violencia sobre la Mujer
número 2 de Almería, en fun-
ciones de guardia, decretó
ayer el ingreso en prisión pro-
visional, comunicada y sin
fianza, para el hombre de
unos 60 años detenido por el
crimen de su esposa Josefina
S.M. en la tarde del pasado
viernes, 27 de junio, en Alme-

ría. La comitiva judicial se
trasladó al Hospital Universi-
tario Torrecárdenas (HUT) de
Almería, donde el investigado
se encuentra ingresado des-
pués de que se despeñara con
su vehículo por la carretera
AL-3100 tras el crimen en un
supuesto intento autolítico,
para tomarle declaración.

Según el TSJA, el acusado

permanecerá en el hospital
hasta que sea dado de alta de
las heridas que presenta fun-
damentalmente en la zona del
tórax. Posteriormente, ingre-
sará en prisión. En este mo-
mento de la instrucción, se
encuentra investigado como
autor de un delito de homici-
dio.

La víctima, de 63 años y a la

que se practicó la autopsia du-
rante este fin de semana, mu-
rió por las heridas provocadas
por un arma blanca, según se
desprende del informe preli-
minar realizado por el Institu-
to de Medicina Legal (IML).

La mujer era natural de Bá-
cor Olivar, en Guadix (Grana-
da), si bien residía en la Trave-
sía de San Luis, en Almería ca-

pital y tenía dos hijas mayores
de edad -una de ellas con el
arrestado- no constaba en el
sistema VioGén, toda vez que
tampoco figuraban denuncias
previas sobre el sospechoso
del crimen, según los datos
que maneja la Delegación de
Gobierno, que ha confirmado
este caso como crimen ma-
chista, el primero en Almería
en lo que va de año y sexto que
se produce en Andalucía de
los 21 que se han contabiliza-
do en el país. Hasta el lugar de
los hechos se desplazaron va-
rias dotaciones policiales y
del 061. Fuentes de la Policía
Nacional confirmaron al 112 la

muerte de una mujer por apu-
ñalamiento. De forma parale-
la, el agresor escapaba de la
casa en vehículo y era encon-
trado horas después en la ca-
rretera que conduce hasta los
baños de Alhama de Almería.

El Ayuntamiento de Alme-
ría ha decretado un día de luto
oficial en señal de duelo y an-
te este "vil asesinato" frente al
que las instituciones, asocia-
ciones y vecinos de Almería
han mostrado unidad, toda
vez que las autoridades han
animado a denunciar los ca-
sos de violencia de género y a
rechazar discursos negacio-
nistas. 

CUMBRE DE LA ONU La herramienta, primera propuesta de la conferencia, incluye ya 145 millones de España en ayudas para la salud

Pedro Sánchez, Felipe VII y António Guterres durante la jornada inaugural de la Cumbre de la ONU. CASA REAL

Carmen del Toro
SEVILLA | La llamada Platafor-
ma Sevilla para la Acción ha
sido la primera herramienta
que concreta la apuesta por
un nuevo modelo de financia-
ción del desarrollo surgida de
la jornada inaugural de la IV
Conferencia Internacional
para la Financiación al Des-
arrollo de la ONU que se cele-
bra en la capital de Andalucía
y que ya contempla 130 accio-
nes apoyadas por los países
participantes.

La herramienta ha sido pre-
sentada por el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, y el
secretario general de la ONU,
António Guterres, una plata-
forma para “lanzar iniciativas
innovadoras, transformado-
ras y con un impacto medi-
ble”, una iniciativa que ya
cuenta con 130 acciones con-
cretas y medibles que se su-
marán al Compromiso de Se-
villa, el documento político
que saldrá de esta cumbre.

Entre esas medidas está el
nuevo paquete de ayuda de
145 millones destinado a la
lucha contra el Sida, la mala-
ria y la tuberculosis, que se

suma a los 130 millones para
vacunas (iniciativa Gavi), y el
impulso, junto a una coali-
ción de países, para trabajar a
favor de “una mayor contri-
bución del sector de la avia-
ción a las transiciones justas
y a la resiliencia climática a
través de una tasa específica
a los billetes de clase ejecuti-
va y también a los jets priva-
dos”, según ha explicado
Sánchez.

A esas medidas se suman
las propuestas de reducción
de deuda a países en desarro-
llo, mediante compromisos
de canalizar esos recursos a
áreas como la seguridad ali-
mentaria, la nutrición, la ac-
ción climática o la salud o so-
bre tributaciones “justas” a
grandes fortunas.

Escenario “sombrío”
Sánchez defiende que, a pe-
sar del “sombrío” escenario
actual, “los recursos existen”
porque con menos del 1% de
la riqueza global, es decir con
4,3 billones de dólares, se po-
dría cerrar el déficit anual ne-
cesario para alcanzar los Ob-
jetivos de Desarrollo Sosteni-

ble. “Existe la capacidad, pe-
ro faltan la voluntad y el cora-
je para llevarlo a efecto”, de-
cía el presidente.

El presidente también ha
anunciado la creación de la
Casa de Naciones Unidas, en
Madrid, una nueva sede que
acogerá a equipos de varias
agencias de la ONU para que

puedan realizar su trabajo
con “seguridad apoyo y reco-
nocimiento”, según ha indi-
cado. Según avanzó, España
va a defender e impulsar el
multilateralismo, ante el “de-
bilitamiento evidente” que
está sufriendo.

Para Sánchez, es necesario
“trasladar un mensaje de for-

taleza al multilateralismo”,
especialmente ante los deba-
tes en el seno de la UE de de la
OTAN de incrementar, tanto
el gasto militar como la ayuda
al desarrollo, porque en am-
bos hay que tener “voluntad
política y recursos”.

“Esta es una oportunidad
para cambiar el rumbo, para

Sevilla para la Acción, 130
acciones concretas y medibles
SÁNCHEZ___Propone crear un
impuesto a billetes de primera
clase y a los jets privados

GUTERRES___Alerta de que se
está ahogando el motor de la
financiación: “No es caridad”

FELIPE VI___ Una  geopolítica
nueva no puede ser enmienda
a la totalidad al Derecho

alzar nuestra voz, frente a
quienes intentan convencer-
nos de que la rivalidad y la
competencia van a marcarle
el paso a la humanidad y su
futuro”, decía el presidente
español en la inauguración
de la Cumbre.

En el mismo sentido se ex-
presaba el secretario general
de la ONU, quien alertaba que
“ahora mismo el motor de la
financiación al desarrollo se
está ahogando”, apuntando
que “esta conferencia no trata
de caridad, no trata de dine-
ro” sino de “personas que pa-
san hambre, niños que no re-
ciben vacunas”. 

Cuatro billones de dólares
Guterres, que cifraba en 4 bi-
llones de dólares la necesidad
de financiación, apuntaba
que se está aún a tiempo de
“cambiar el rumbo” movili-
zando recursos nacionales,
reforzando los sistemas tribu-
tarios y triplicando la capaci-
dad de los bancos multina-
cionales de desarrollo, tam-
bién con el objetivo de “repa-
rar el sistema mundial de la
deuda” que es “injusto e in-
asaquible”.

Por su parte, Felipe VI, que
se ha encargado de inaugurar
oficialmente la cumbre, ad-
vertía de que “una nueva geo-
política no puede ni debe des-
embocar en una enmienda a
la totalidad” al Derecho Inter-
nacional.

El monarca apostó por es-
tar “muy vigilantes para que
eso no suceda” y “persistir en
el largo camino de la diplo-
macia multilateral”, del que
ha reconocido que no siem-
pre “es el más rápido o direc-
to”, pero sí el más fiable por-
que “sabemos adónde han
conducido otros caminos a lo
largo de la historia”.
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‘CASO KOLDO’ Atribuye al ex dirigente socialista un papel de cierta “preeminencia” en las supuestas corruptelas

MADRID.  EUROPA PRESS | El Tribunal
Supremo (TS) ordenó ayer el in-
greso en prisión provisional, co-
municada y sin fianza, del ex se-
cretario de Organización del
PSOE Santos Cerdán por la pre-
sunta trama de cobro de comi-
siones a cambio de obra pública
que se investiga en el caso Kol-
do, atribuyéndole delitos de or-
ganización criminal, cohecho y
tráfico de influencias, al consi-
derar que ejercía un rol de cierta
“preeminencia” en las supues-
tas corruptelas.

El instructor, Leopoldo Puen-
te, explica en su auto que hay
“indicios bastantes” para consi-
derar que Cerdán, junto al ex mi-
nistro de Transportes José Luis
Ábalos y su ex asesor ministerial
Koldo García, “en compañía y
con el auxilio de terceros, podrí-
an haber conformado una orga-
nización criminal orientada a
obtener indebidamente premios
económicos por la ilícita adjudi-
cación de obra pública”.

Sitúa el origen en Cerdán y
Koldo, que “habrían mantenido
una suerte de trama, vinculada
a la empresa Servinabar”, pero
indica que, cuando Ábalos llegó
a Transportes, éste designó a
García como asesor suyo, “preci-
samente a instancia” de Santos,
“con el compartido propósito
de, aprovechando la condición
del ministro, canalizar indebi-
damente determinadas obras
públicas licitadas en el marco de
dependencia correspondiente
al Ministerio”, sobre todo en Ca-
rreteras y Adif. “Sirviéndose del

Santos Cerdán a su llegada a declarar en el Supremo. JESÚS HELLÍN / EP

Cuca Gamarra
pide ser
relevada en
la Secretaría
General del PP

MADRID. EUROPA PRESS | La secre-
taria general del PP, Cuca Ga-
marra, dejará su cargo como
número dos del Partido Po-
pular en el congreso nacional
que la formación celebrará el
próximo fin de semana en
Madrid, pero seguirá forman-
do parte del núcleo duro de
Alberto Núñez Feijóo, previ-
siblemente llevando el área
de Justicia, según han infor-
mado fuentes 'populares'.

En una rueda de prensa
del PP convocada para valo-
rar la decisión del Tribunal
Supremo de enviar a prisión a
Santos Cerdán, Gamarra co-
municó públicamente que
dejará su actual cargo y lo jis-
tificó asegurando que ahora
se abre “otra etapa distinta”
y, por lo tanto, planteó a Fei-
jóo la necesidad de “un rele-
vo”.

“Toca relevo, pido relevo y,
en ese sentido, le correspon-
de a él decidir quiénes son las
personas más adecuadas y
en qué sitio para abordar el
futuro que tenemos por de-
lante en unas crisis impor-
tantes desde el punto de vista
político que está viviendo
nuestro país”, declaróGama-
rra.

Feijóo ultima los cambios
en su equipo ante el XXI con-
greso nacional del partido y
coge fuerza la opción del ac-
tual portavoz parlamentario,
Miguel Tellado, como nuevo
secretario general del PP, se-
gún indicaron ayer tarde a
Europa Press fuentes de la
formación.

El Supremo envía a prisión a Cerdán por
la presunta trama de cobro de mordidas 
PREVISIÓN__El juez sospecha que “más personas, físicas o jurídicas, además de Ábalos, García y
Cerdán, pudieran haberse lucrado” y calcula que el “botín” podría ser de 5 millones de euros

El apunte

■ ■ El magistrado avala las
conversaciones grabadas
por García entre 2019 y
2023, en las que intervenía
junto a Cerdán y Ábalos, y
que éstos han cuestionado,
al descartar que pudieran
“haber sido manipuladas,
alteradas o simuladas”; y,
además valida al contrato
privado que la UCO halló y
en el que se refleja que en
2016 le vendió por 6.000
euros a Cerdán el 45% de
Servinabar.

Valida los audios y el
contrato de propiedad

PARTIDOS

BBVA decide seguir
con la OPA al Sabadell
MADRID. EUROPA PRESS | BBVA ha
comunicado su decisión de no
desistir de su OPA sobre el Sa-
badell tras analizar la condi-
ción que el Gobierno impuso
la semana pasada a la opera-
ción, según comunicó ayer a
la Comisión Nacional del Mer-
cado de Valores (CNMV).

La decisión de seguir ade-
lante con la operación ha con-
tado con el apoyo “unánime”
del consejo de administración

del banco, según fuentes pró-
ximas a la entidad.

El Consejo de Ministros del
pasado martes, 24 de junio,
daba su visto bueno a la OPA
con la condición de que am-
bas entidades (BBVA y Saba-
dell) mantengan, durante un
periodo de tres años (prorro-
gables por dos años más), su
personalidad jurídica y patri-
monios separados, así como
autonomía en la gestión.

BARCA Asume la condición del GobiernoFeijóo pide la dimisión de Sánchez
y la convocatoria de elecciones
MADRID. EUROPA PRESS | El líder
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
solicitó ayer la dimisión del je-
fe del Ejecutivo, Pedro Sán-
chez, y la convocatoria de elec-
ciones anticipadas tras la de-
cisión del Tribunal Supremo
de enviar a prisión provisional
a Santos Cerdán, exsecretario
de Organización del PSOE, por
la presunta trama de cobro de
mordidas a cambio de obras.

Feijóo recordó que Cerdán
fue la persona que Sánchez

“ratificó personalmente como
número dos hace seis meses”,
en el congreso del PSOE cele-
brado en Sevilla, y reclacó que
ahora “irá hoy a prisión sin
fianza, acusado de organiza-
ción criminal y cohecho, entre
otros cargos”. “Si esto no me-
rece una dimisión y unas elec-
ciones, es que ya carece de
cualquier sentido de la reali-
dad”, afirmó el presidente del
PP en un mensaje en su red so-
cial X, que recogió Europa

Press.
Asimismo, el portavoz del

Grupo Popular en el Congreso,
Miguel Tellado, recordó los
mensajes de apoyo a Cerdán
estos meses. “Todo es menti-
ra, decían. Nos persiguen in-
justamente. Todo es culpa del
fango, de los jueces fachas, de
los medios fachas, de la oposi-
ción facha que nos odia por ser
progresistas”, indicó.

Tellado señaló que ya sa-
ben “cómo acaba la historia” y

añadió que “todo era una pa-
traña y una treta para aferrar-
se al poder”. A su entender,
“hoy el sanchismo duerme en-
tre rejas”. “Basta ya. Pedro
Sánchez dimite”, aseguró en
la misma red social.

A su llegada a unas jorna-
das impulsadas por el PP en el
Congreso, el portavoz parla-
mentario tildó de “dantesca
para la democracia” la imagen
de Cerdán entrando en la pri-
sión de Soto del Real y cree
que debería hacer “reflexio-
nar” al jefe del Ejecutivo. “Una
imagen que nadie desearía pa-
ra su país y desde luego, ha lle-
gado el momento de que Sán-
chez asuma cuál es la situa-
ción de su Gobierno”, incidió.

mismo método que Koldo y
Santos habrían desarrollado
previamente a menor escala, se
procedió a la indebida adjudi-
cación de ciertas obras, a cam-
bio de un precio, precisamente
en favor de Acciona Construc-
ciones en UTE con terceras em-
presas de mucha menor enver-
gadura”, “sin que en ninguno
de los casos la adjudicataria
presentara la mejor oferta eco-
nómica”, relata.

Todo ello, se ejecutaría con
un “reparto de papeles” para
“aprovechar de manera estable
cuantas oportunidades se pre-
sentaran para cometer los suce-
sivos delitos”. 

Así, afirma que Cerdán “se

encargaba de reclamar a las
constructoras indebidamente
favorecidas por las adjudicadas
las cantidades adeudadas, las
recaudaba y las hacia llegar
después a Ábalos y García”.

“Mantendría con éstos últi-
mos una relación vertical, de
cierta preeminencia, siendo el
encargado en la organización
de distribuir entre sus miem-
bros los ilícitos frutos obteni-
dos”, dice. 

De Ábalos, indica que, “en su
condición de ministro”, desple-
gaba su “influencia”, “enco-
mendando la gestión concreta
de las adjudicaciones a su ase-
sor”, quien “se interesaba per-
sonalmente, en contacto direc-

to y frecuente con el director ge-
neral de Carreteras y con la pre-
sidenta de ADIF” por las adju-
dicaciones.

Puente sospecha que “más
personas, físicas o jurídicas,
además de Ábalos, García y Cer-
dán, pudieran haberse lucra-
do” calculando que el “botín”
podría ser de 5 millones de eu-
ros. Y cree que Cerdán podría
tener un “conocimiento privile-
giado” de todo por su supuesto
papel principal, concretamente
de circunstancias que las pes-
quisas aún no han logrado es-
clarecer, lo que le lleva a apre-
ciar un riesgo de destrucción de
pruebas por el que le envía a
prisión.

MADRID. EUROPA PRESS | Puente to-
mó ayer la decisión decisión
tras escuchar a Cerdán, que
negó cualquier implicación en
la presunta trama, así como
pagos al PSOE, al tiempo que
aseguró que su irrupción en la
causa es fruto de una cacería
política por ser “el arquitecto”
de los gobiernos progresistas,
según fuentes jurídicas. Tras
ello se celebró una vistilla de
medidas cautelares en la que el
jefe de la Fiscalía Anticorrup-
ción, Alejandro Luzón, pisió el
ingreso en prisión provisional
sin fianza al considerar que
Cerdán es “el jefe de la organi-
zación criminal”, de acuerdo
con las citadas fuentes.

El fiscal alegó que hay ries-
go de fuga y de destrucción de
pruebas, subrayando que las
conversaciones y mensajes en
los que se basa su imputación
son “explícitos”, por lo que ha
considerado ofensivo que insi-
núe que es víctima de una per-
secución política.

El fiscal sostuvo que se valió
de Ábalos y García para pene-
trar en un Gobierno que en rea-
lidad le era ajeno y, concreta-
mente, en el ministerio con
mayor presupuesto, para ac-
tuar en su beneficio y el de
otros.

Anticorrupción
apunta a
malversación



SEDE El Centro Común de Investigación se levantará en dos años donde estaba el Pabellón de los Descubrimientos

Los retrasos y
cortes
continuarán
hasta el
jueves

SEVILLA | El dispositivo especial
de movilidad y seguridad por
la Cumbre de la ONU ha alte-
rado el tráfico diario de Sevi-
lla provocando retenciones y
retrasos en las líneas de Tus-
sam que se extenderán al me-
nos hasta el jueves.

La celebración de la cum-
bre en Fibes ha cortado algu-
nas de las arterias principales
de la ciudad y numerosas ca-
lles, afectando a la movilidad
y dejando retrasos en las líne-
as de autobús. De este modo,
el sindicato mayoritario de
Tussam, CGT, ha señalado en
declaraciones a Europa Press
que “los retrasos seguirán te-
niendo lugar hasta el jueves,
sobre todo, a las horas en las
que se realizan los traslados a
Fibes”.

El Ayuntamiento ha infor-
mado de que la avenida de
Kansas City y sus cruces per-
manecerán cortados al tráfico
de 7,00 a 9,30 y de 17,00 a
19,00 horas, lo que afectará a
las líneas 2, 20, 28, Norte y Es-
te de Tussam, así como posi-
blemente además a la línea
especial del aeropuerto.

De hecho, los atascos y re-
tenciones han provocado el
enfrentamiento entre PSOE y
Gobierno local, acusando el
portavoz socialista al PP de
no planificar a tiempo, críti-
cas a las que el Ejecutivo local
ha contestado tildando a An-
tonio Muñoz de “oportunista”
cuando se lleva trabajando
seis meses “codo con codo”
con el Gobierno central, que
es quien fija los cortes.

TUSSAM

Comienzan las obras del JRC de
la Comisión Europea en Cartuja

SEVILLA | El acto de comienzo
de las obras de la nueva sede
del Centro Común de Investi-
gación (JRC por sus siglas en
inglés) de la Comisión Euro-
pea en La Cartuja se celebró
ayer con la colocación de la
primera piedra en la parcela
del desaparecido Pabellón de
los Descubrimiento de la Ex-
posición Universal de 1992
que cuenta con un plazo de
dos años para su ejecución.

El proyecto está inspirado
en los tres principios de la
Nueva Bauhaus Europea, sos-
tenibilidad, inclusividad y
belleza, que implica la conso-
lidación definitiva del centro,
que opera en la ciudad desde
1994 y que abandonará sus
dependencias de alquiler en
el edificio Expo, para contar
con su sede propia.

Con una superficie de
10.963 metros cuadrados, el
diseño de Bjarke Ingels Group
combina soluciones tradicio-
nales locales con innovación
y tecnología para convertirse
en el primer edificio carbono
positivo de las instituciones
europeas. Esto supone que
compensará más CO2 de la at-
mósfera del que genera su
construcción y vida útil.

Inspirándose en el entorno
de Sevilla, el proyecto, que
acogerá a una plantilla inter-
nacional de más de 400 tra-
bajadores, propone cubrir el

edificio con una cúpula com-
puesta por pérgolas fotovol-
taicas que proporcionan som-
bra a una plaza, un jardín y al
edificio, que ubicará oficinas
y unidades de investigación
en las plantas superiores. La
configuración propuesta está
diseñada para ser flexible y
adaptable en función de las
necesidades futuras.

La presidenta de la Comi-
sión Europea, Ursula von der
Leyen, flanqueada por las co-
misarias europeas de Star-
tups, Investigación e Innova-

ción, Ekaterina Zaharieva, y
de Medio Ambiente, Resilien-
cia Hídrica y Economía Circu-
lar Competitiva, Jessika Ros-
wall, encabezaba el acto.

Según el director general
del JRC, Bernard Magenhann,
este evento “marca el princi-
pio de un nuevo futuro para la
Comisión Europea en Sevilla”
y los presentes han introduci-
do objetos y mensajes en una
orza elaborada en Sevilla a
modo de cápsula del tiempo
del edificio.

En el acto también han es-

tado presentes el presidente
de la Junta de Andalucía y co-
presidente del Comité de las
Regiones de la UE, Juanma
Moreno, junto a varios de sus
consejeros; la vicepresidenta
primera del Gobierno y minis-
tra de Hacienda, María Jesús
Montero; la ministra de Cien-
cia, Innovación y Universida-
des, Diana Morant; la presi-
denta del Banco Europeo de
Inversiones, Nadia Calviño, y
el arquitecto Bjarke Ingels. 

Moreno ha aseverado que
este centro será “la casa para

la investigación científica de
las instituciones europeas
que consolida la relación de
la Comisión Europea con Se-
villa, Andalucía y España”,
apuntando que Sevilla “fue
una buena elección”.

Montero ha destacado “la
importancia del respaldo de
la evidencia científica a la ho-
ra de poner en marcha las dis-
tintas políticas por parte de la
UE”. La vicepresidenta ha fir-
mado un acuerdo con Zaha-
rieva que regula la presencia
del JRC en Sevilla y fija una
contribución anual de
750.000 euros al presupuesto
europeo durante 75 años.

Asimismo, se ha procedido
a la firma con el alcalde de Se-
villa, José Luis Sanz, del
acuerdo por el que la ciudad
cede gratuitamente por 75
años el solar del antiguo Pa-
bellón de los Descubrimien-
tos en la Isla de la Cartuja.

Sanz ha resaltado que “este
nuevo edificio supone un hito
también en sí mismo”, “refe-
rente en la arquitectura con-
temporánea europea”. Su di-
seño con pérgolas fotovoltai-
cas que garantizan una efi-
ciencia energética sin prece-
dentes, “marcará el camino
para una nueva forma de
construir en la que la reduc-
ción del impacto medioam-
biental será una prioridad
irrenunciable”, apuntó.

Sanz y Zaharieva firman el convenio de cesión de terrenos en Cartuja para construir el nuevo JRC. AYTO

PROYECTO___Está inspirado en los tres principios de la Nueva Bauhaus Europea, sostenibilidad,
inclusividad y belleza 75 AÑOS___Sevilla cede el solar y España, financiación durante el periodo

FUNDACIÓN CAJASOL El alcalde inaugura la Asamblea Mundial de Gobiernos Locales y Regionales, organizada por el Ayuntamiento y la ONU

Sanz pide a la ONU más recursos para entes locales
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, inauguró ayer,
en la Fundación Cajasol, la
Asamblea Mundial de Gobier-
nos Locales y Regionales, una
cita organizada por el Ayun-
tamiento hispalense, con el
apoyo del Programa de la Na-
ciones Unidas para el Des-
arrollo (GTF) y facilitado por
Ciudades y Gobiernos Loca-
les Unidos (CGLU), que con-
vierte a Sevilla durante el 30
de junio y el 1 de julio en la ca-
pital mundial de los gobier-

nos locales y regionales.
José Luis Sanz, tras recibir a

los ponentes en el Ayunta-
miento, ha manifestado su
deseo de que “las decisiones
que se tomen en Sevilla con-

tribuyan a mejorar el mun-
do”, y ha abogado porque “la
ONU fortalezca el acceso de
los gobiernos locales y regio-
nales a los recursos financie-
ros con el objetivo de avanzar
hacia una sociedad más acce-
sible”.

El alcalde ha señalado que
“los Gobiernos Locales y Re-
gionales deben de participar
de manera directa en la toma
de decisiones ya que desem-
peñan un papel central en la
consecución del 65% de los

Objetivos de Desarrollo Soste-
nible y en la supervisión de la
Agenda 2030”.

Así, Sanz ha expresado su
deseo de que la Cumbre de la
ONU y esta asamblea “permi-
tan avanzar hacia una socie-
dad más sostenible basada en
la defensa de los derechos hu-
manos y el fortalecimiento de
las instituciones a través del
diálogo y que los gobiernos
locales tengan un mejor acce-
so a los recursos financieros,
la capacidad institucional y

las decisiones financieras a
nivel mundial”.

“El Ayuntamiento de Sevi-
lla está firmemente compro-
metido como la cooperación
internacional, que la articula
a través de políticas y progra-
mas destinados a promover la
solidaridad internacional, el
desarrollo sostenible y la de-
fensa de los derechos huma-
nos”, ha dicho.

“Una cooperación que se
canaliza principalmente a
través del Área de Bienestar

Social, Empleo y Planes Inte-
grales de Transformación So-
cial, y se concreta en varios
ejes”, ha destacado Sanz; se-
ñalando “convocatorias de
subvenciones que el Ayunta-
miento lanza anualmente pa-
ra atender proyectos de coo-
peración al desarrollo, en las
que pueden participar ONGD
(Organizaciones No Guberna-
mentales para el Desarrollo)
con proyectos en países del
Sur Global, de ayuda humani-
taria y de emergencia, que se
destinan recursos a acciones
de emergencia ante crisis hu-
manitarias, desastres natura-
les o conflictos armados”.

Defiende que los
gobiernos locales y
regionales participen
de forma directa en la
toma de decisiones
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AZNALCÓLLAR Declaran en la Audiencia la exdirectora de Minas y su exsecretario, también expresidente de la SEPI

Los altos cargos defienden el
concurso y niegan instrucciones 

SEVILLA. C. T./E. P. | Los dos prin-
cipales altos cargos de la Jun-
ta de Andalucía procesados
por las irregularidades en el
concurso de adjudicación de
los derechos mineros de Az-
nalcóllar han defendido la
pulcritud del proceso de adju-
dicación y han negado que se
dieran instrucciones a los
funcionarios que llevaron a
cabo el procedimiento.

Así, la exdirectora general
de Minas de la Junta de Anda-
lucía María José Asensio Coto,
que sólo ha contestado las
preguntas de su abogado de-
fensor y del tribunal, ha atri-
buido a la sociedad Emerita
Resources España, la empre-
sa que perdió el concurso
frente a México-Minorbis,
una “ceremonia de confu-
sión” en su denuncia por pre-
suntos delitos de prevarica-
ción, tráfico de influencias,
malversación y fraude en la
adjudicación, un procedi-
miento que según ha asegu-
rado tuvo un intenso segui-
miento y supervisión por par-
te del gabinete jurídico de la
Administración andaluza. 

Asensio ha defendido la
“alta cualificación” de los
funcionarios miembros de la
mesa de contratación, quie-
nes en sus comparecencias
previas negaban ya insisten-
temente que recibiesen indi-
caciones o directrices sobre el

resultado del proceso de eva-
luación de las ofertas que
concurrían.

Ha alegado ha alegado que
“la inversión para arrancar
(con el proyecto) no era un
criterio valorable en el con-
curso” en la “evaluación” de
las propuestas, por aspectos
como que la adquisición de
recursos podía revertir en ám-
bitos ajenos al local o la exis-
tencia de instalaciones pre-
vias en el recinto minero.

“Ningún procedimiento ad-
ministrativo ha estado some-

tido a esta lupa”, ha enfatiza-
do, defendiendo que la adju-
dicación de la concesión a la
oferta de Minorbis frente a la
de Emerita fue “correcta” y
que la denuncia de la segun-
da de estas empresas parte de
“cifras falsas” y “errores de
bulto” en aspectos como su
interpretación de los criterios
de mejora o del punto de
equilibrio.

“Yo no daba ningún paso
sin el aval del gabinete jurídi-
co”, ha remarcado María José
Asensio Coto, quien ha insis-

tido en que la denuncia penal
de Emerita constituye toda
una “ceremonia de la confu-
sión”, regando “rotundamen-
te” que mediasen “presiones
o instrucciones” por ninguna
de las partes para favorecer a
la oferta de Minorbis.

Sin instrucciones
En el mismo sentido ha decla-
rado el que fuera exsecretario
general de Minas y posterior-
mente presidente de la SEPI,
cargo al que renunció por este
juicio, Vicente Cecilio Fer-

nández Guerrero, negando
cualquier “instrucción o reco-
mendación” a los funciona-
rios y señalando las “incon-
gruencias” de Emerita.

Fernández Coto, que tam-
bién ha accedido a responder
exclusivamente a las pregun-
tas de su abogado defensor y
del tribunal, ha defendido el
“respeto escrupuloso de la
Ley” seguido durante el con-
curso internacional, desta-
cando especialmente el grado
de “exigencias legales”.

Ha manifestado que fue el
presidente de Emerita, Joa-
quín Merino, quien planteó la
“eventual fusión” de las pro-
puestas, pero ha especificado
que él jamás actuó como “in-
termediario” y no hizo ningu-
na “recomendación o indica-
ción” al respecto ni Mario Ló-
pez Magdaleno le telefoneó
proponiéndole una interven-
ción así. De hecho, ha negado
que que cursase algún viaje
con la esposa de uno de los
hermanos López Magdaleno
o intereses en sus negocios.

Así, ha negado que él diese
“ninguna instrucción” direc-
ta o indirecta a los funciona-
rios del concurso público, lo
que le ha llevado a insistir en
que los funcionarios desple-
garon una “absoluta obser-
vancia de la legalidad”, cum-
pliendo un alto “nivel interno
de exigencia”.

La jornada de apertura del juicio por la adjudicación de los derechos mineros de Aznalcóllar. ARCHIVO

EMERITA___Asensio destaca la “ceremonia de confusión” de la denuncia contra el concurso
INFLUENCIA___Fernández Coto niega que él fuera el que propuso una fusión de las dos ofertas

Aena prevé
ampliar el
aeropuerto a
partir del año
2027

SEVILLA | Aena prevé adecuar
las infraestructuras del aero-
puerto de Sevilla a la deman-
da futura de tráfico, incluyen-
do la carga aérea, en pleno
debate sobre su ampliación, y
proponer ese plan de actua-
ción en el próximo Documen-
to de Regulación Aeroportua-
ria (DORA) (2027-2031), que
contempla las obras necesa-
rias, al tiempo que asegura
“disponer ya de los estudios
necesarios” para ello, con lo
que “la intención es iniciar
los trabajos en ese periodo”.

Así lo ha expresado el Go-
bierno en una respuesta par-
lamentaria al Grupo de Vox
en el Congreso relativa a di-
cha ampliación del aeródro-
mo. “De esta manera, el creci-
miento sostenible en térmi-
nos aeroportuarios, económi-
cos y medioambientales de
esta infraestructura está ga-
rantizado, contribuyendo,
además, a la generación de ri-
queza y empleo del territorio
al que presta servicio”.

El Gobierno recuerda que
Aena realiza la planificación
de las infraestructuras y las
actuaciones inversoras aso-
ciadas en sus aeropuertos “de
acuerdo con las necesidades
operativas y la demanda de
tráfico prevista, en cumpli-
mento de los niveles de cali-
dad, seguridad y las condicio-
nes de servicio establecidas
en el marco regulatorio de
aplicación” y que el programa
de inversiones se establece
“por periodos quinquenales”
en los aeropuertos de su red.

SAN PABLO
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Adjudican la
redacción del
anteproyecto
que integra el
Gu dalmedina

| El Ayuntamiento de
Málaga, a través de Promálaga
y las áreas de Sostenibilidad
Medioambiental y Urbanismo,
avanza en la mejora de la inte-
gración urbana del río Guadal-
medina con la creación de es-
pacios públicos que conecten
ambas márgenes a modo de
plazas-puente con elementos
de sombra, iluminación y mo-
biliario urbano.Estos nuevos
espacios están previstos en el
marco de una actuación urba-
nística integral que abarcará
tanto el cauce como los barrios
de su ribera en el tramo com-
prendido entre el puente de Ar-
miñán y la pasarela peatonal
de El Perchel --a la altura del
Mucac-Mayoristas--, ha indica-
do el Ayuntamiento de Málaga
en un comunicado.

El Consistorio ha adjudicado
a la empresa Esteyco --pen-
diente de formalización-- el
contrato de servicio de asisten-
cia técnica para la redacción
del anteproyecto que definirá
las actuaciones a ejecutar en
este tramo del río por un presu-
puesto máximo de 302.500 eu-
ros --IVA incluido-- y un plazo
de ejecución de cinco meses.

Las acciones contempladas
en este documento deberán ser
diseñadas en base a las pro-
puestas contempladas en el
Plan Especial Guadalmedina,
que se encuentra en tramita-
ción, para mejorar la integra-
ción urbana del cauce median-
te la creación de espacios pú-
blicos que conecten ambas
márgenes a modo de plazas-
puente.

El precio de la vivienda usada en
la capital supera los 4.085 euros

| La evo-
lución del precio de la vivienda
de segunda mano en España,
deja en evidencia que nunca
hay marcha atrás, y sí siempre,
un incremento, a veces mayor
otras menor, pero según el últi-
mo dato, muy elevado.  Y es que
el precio de la vivienda de se-
gunda mano aumentó un 7,4 %
en el segundo trimestre de 2025
respecto al trimestre anterior y
un 14,9 % en comparación con
el mismo período del año ante-
rior. Estas cifras representan
las subidas más acusadas de
los últimos 20 años, según el
Índice Inmobiliario de Fotoca-
sa. Andalucía registra el mayor
incremento regional. Andalu-
cía ha cerrado el segundo tri-
mestre con un incremento tri-
mestral del 8,5 % y una subida
interanual del 19,5 %, situán-
dose por encima de la media
nacional. El precio medio del
metro cuadrado en la comuni-
dad alcanzó los 2.559 euros.

La variación trimestral por
provincias andaluzas dice que
durante el segundo trimestre,
la evolución del precio de la vi-
vienda en las provincias anda-
luzas fue la siguiente: Sevilla:
+7,4 %; Granada: +6,5 %; Cór-
doba: +5,4 %; Almería: +5,3 %;
Huelva: +4,6 %; Cádiz: +4,2 %;
Málaga: +3,3 %, y Jaén: +0,5 %:

Si lo que analizamos es el
precio por metro cuadrado por
provincia, tenemos que los pre-

cios del metro cuadrado en las
provincias andaluzas durante
el segundo trimestre de 2025
fueron: Málaga: 4.204 euros;
Granada: 2.349 euros; Cádiz:
2.184 euros; Sevilla: 2.000 eu-
ros; Huelva: 1.695 euros; Cór-
doba: 1.526 euros; Almería,
1.503 euros, y Jaén: 1.003 euros.

En este ranking provincial,
Málaga lidera con claridad, se-
guida por Granada y Cádiz.

En cuanto a las capitales anda-
luzas: la evolución y compara-
ción nos dice que la variación
de precios en las capitales de
provincia fue la siguiente: Sevi-
lla capital: +5,7 %; Córdoba:
+5,5 %; Granada: +5,0 %; Al-
mería: +3,5 %; Jaén: +3,2 %;
Málaga capital: +3,7 % (inferior
a la media provincial); Huelva:
+2,5 %, y Cádiz capital: −0,4 %. 

Resulta interesante, a raíz de
los datos recopilados por Foto-
casa comprar el precio por me-
tro cuadrado en las capitales
frente a las provincias. Así, Má-
laga capital: 4.085 €/provincia:
4.204; Granada: 2.864 € (2.349
€); Cádiz: 3.171 € (2.184 €); Se-
villa capital: 2.724 € (2.000 €);
Córdoba: 2.724 € (1.526 €); Al-
mería: 1.754 € (1.503 €); Huelva:
1.616 € (1.695 €), y Jaén: 1.494 €
(1.003 €).

De estos datos se desprende
que en Málaga y Huelva el pre-
cio en la capital es inferior al de

FOTOCASA

___A nivel provincial es del 3,3% en el segundo semestre de este año, y en la
capital es del 3,7% ___Registra las subidas más acusadas de los últimos 20 años

más caros de España, destaca
que nueve de los diez munici-
pios con precios superiores a
los 4.000 €/m² se encuentran
en la provincia de Málaga: Be-
nahavís: 5.391 €/m²; Marbella:
5.262 €/m²; Nerja: 4.799 €/m²;
Fuengirola: 4.784 €/m²; Benal-
mádena: 4.384 €/m²; Estepo-
na: 4.377 €/m²; Málaga capital:
4.085  €/m²; Casares: 4.062
€/m², y Mijas: 4.039 €/m²

El único municipio fuera de
Málaga que entra en este lista-
do es Tarifa (Cádiz), con 4.569
€/m².

Con un precio medio de 2.559
€/m² en Andalucía, la provin-
cia de Málaga se sitúa 1.645 eu-
ros por encima de la media re-
gional, mientras que su capital
supera el promedio andaluz en
1.526 euros por metro cuadra-
do. 

la provincia, mientras que en el
resto ocurre lo contrario.

Además, el ranking de capi-
tales andaluzas por precio se-
gún el precio medio del metro
cuadrado es el siguiente: Mála-
ga: 4.085 €; Cádiz: 3.171 €; Gra-
nada: 2.864 €; Sevilla,  2.724 €;
Córdoba: 2.724 €; Almería:
1.754 €; Huelva: 1.616 €, y Jaén:
1.494 euros.

En cuanto a los municipios

| El Observatorio de Ac-
ción Climática (OAC) señala a
la Diputación de Málaga como
la entidad pública española
más transparente en huella de
carbono. La institución pro-
vincial ha sido destacada co-
mo la entidad pública españo-
la con mayor compromiso con
la sostenibilidad y la gestión
ambiental del país. Así lo ha
recogido en una nota informa-
tiva la Diputación que recuer-
da que el OAC nace en 2022

con el objetivo de acompañar
a entidades del sector público,
privado y sociedad civil hacia
su efectiva descarbonización y
su informe 2025 ha realizado
una evaluación de la informa-
ción de huella de carbono pu-
blicada por las organizaciones
públicas españolas, entre las
que se encuentran otras dipu-
taciones, el Congreso de los
Diputados, ayuntamientos co-
mo el de Madrid o Málaga, o la
Consejería de Agricultura, Ga-

nadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible, entre otros.

El vicepresidente de Infraes-
tructura y Territorio Sosteni-
ble de la Diputación de Mála-
ga, Cristóbal Ortega, mostró su
satisfacción ante este recono-
cimiento que nos muestra
"que fue acertado el recorrido
que comenzamos en 2016 con
el programa 'Málaga Viva',
que es una estrategia transver-
sal que afecta a toda la Diputa-
ción en busca de que su fun-

cionamiento sea lo más soste-
nible posible". Ortega explicó
que desde el OAC, en colabo-
ración con el equipo 'Huella
de Carbono' de la Universidad
Politécnica de Madrid (UPM),
han empleado el Registro de
Huella de Carbono del Minis-
terio para la Transición Ecoló-
gica y Reto Demográfico (Mite-
co) como punto de partida pa-
ra identificar las entidades po-
tencialmente líderes en este
ámbito. Sobre estas entidades

se ha realizado una búsqueda
exhaustiva de información
que las propias entidades ha-
yan hecho pública. A partir de
ahí han realizado el estudio
con la metodología 'Carbon
Integrity Index' (CIX), que es
una evaluación de diez indica-
dores en función de diferentes
niveles de desempeño. Para
dotar de mayor rigor a la eva-
luación, se ha realizado un tra-
bajo de revisión por pares de
expertos que posteriormente

es revisado por un tercero
quien convoca a los evalua-
dores involucrados y discuten
la calificación final.

El informe del OAC señala
que sus resultados “reflejan
el compromiso de la organiza-
ción con la sostenibilidad y la
gestión ambiental". "El com-
promiso de la Diputación de
Málaga con la medición y el
control ambiental contribuye
a una gestión más eficiente y
sostenible", añade.

Diputación de Málaga,  la más transparente en huella de carbono

|
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SANIDAD Unos 200 profesionales protestan ante las puertas del hospital por la saturación de Urgencias

Fallece el
dirigente del
PP Jorge
Hernández
Mollar
MÁLAGA | El histórico dirigente
del PP y subdelegado del Go-
bierno en Málaga Jorge Her-
nández Mollar ha fallecido
este lunes a los casi 80 años
debido a una enfermedad, se-
gún han confirmado a Europa
Press fuentes del partido.
Hernández Mollar, melillense
de nacimiento, pero mala-
gueño de adopción, fue sub-
delegado del Gobierno en la
provincia de Málaga desde
enero de 2011 hasta septiem-
bre de 2015, cuando dejó el
cargo por jubilación, aunque
se ha mantenido al tanto de la
actualidad con su blog 'Desde
mi nube'. 

En su actividad política en
el PP, desempeñó cargos or-
gánicos, como parte del Co-
mité Ejecutivo Provincial y
miembro del Comité de Ex-
pertos de la formación; ade-
más fue senador, diputado
nacional y también en el Par-
lamento europeo desde 1994
a 2004.

Licenciado en Derecho por
la Complutense Madrid, ha-
bía sido secretario y magistra-
do suplente de Trabajo, así
como funcionario del Cuerpo
Superior de la Administra-
ción de la Seguridad Social.

MÁLAGA | El subdelegado del Go-
bierno en Málaga, Javier Salas,
inauguró ayer el Punto Violeta
en la sede central de la Agencia
Estatal de la Administración
Tributaria (AEAT), en Héroes
de Sostoa, 11-13, de Málaga.
Con este nuevo Punto Violeta
ya son 30 en la provincia de Má-
laga, instalados en las oficinas
del Servicio de Empleo Público
Estatal (SEPE), Oficina de Ex-
tranjería y Subdelegación del
Gobierno. El subdelegado ha
informado de que "desde la
Unidad de Violencia de Género
de la Subdelegación se ha for-
mado a varios empleados pú-
blicos de la AEAT para que
atiendan a todas las personas
que necesiten información y
ayuda en esta materia".

OBITUARIO

IGUALDAD

Un nuevo 
punto violeta de
apoyo a la mujer
en Málaga 

VIOLENCIA MACHISTA Ella se refugió en unas oficinas municipales

Detenido después de
agredir a su pareja
MÁLAGA | la Policía Local de Má-
laga ha detenido a un hombre
de 36 años por delitos de lesio-
nes y amenazas en el ámbito
de la violencia de género, ya
que, al parecer, agredió a su
pareja, que se refugió en unas
oficinas municipales. Los he-
chos tuvieron lugar el pasado
24 de junio sobre las 13.30 ho-
ras, en el distrito Carretera de
Cádiz, cuando una llamada

alertó de que una mujer se ha-
bía refugiado en una Oficina
Municipal de Atención a la
Ciudadanía porque su pareja
le había agredido físicamente.
Al parecer, el individuo le su-
jetó con fuerza el brazo, lle-
gando a retorcérselo para que
abandonara las oficinas, pero
ella pudo zafarse y se negó a
salir, momento en el que el
hombre se marchó. Según el

El PP pide regularizar
las casas de El Palo
MÁLAGA | El PP volverá a llevar al
Congreso de los Diputados la
problemática que afecta a más
de medio millar de viviendas de
El Palo y Pedregalejo, en Mála-
ga capital, y ha anunciado que
presentará una Proposición No
de Ley (PNL) para exigir al Go-
bierno de España que firme
"cuanto antes" la orden minis-
terial que autoriza el deslinde y
regularización de estas casas.
Así lo ha explicado el diputado

nacional por el PP de Málaga
Mario Cortés tras reunirse con
vecinos afectados, junto al vi-
cesecretario 'popular' y conce-
jal del Distrito Este, Carlos Con-
de, donde ha anunciado que la
iniciativa se debatirá en la Cá-
mara Baja tras el verano con la
intención de que el Ejecutivo
"acabe con la incertidumbre
que atañe a más de 570 familias
tras siete años de ninguneo de
Sánchez".

MEDIO AMBIENTE “Ninguneo” del Gobierno

Los profesionales del clínico
piden dimisiones por el “colapso”

Vicente Roca
MÁLAGA | “Urgencias colapsa-
das, vidas arriesgadas”, “Ge-
rente dimisión” o “Menos
aplausos y más contratos”
han sido algunos de los lemas
coreados este lunes por cerca
de 200 trabajadores del Hos-
pital Universitario Virgen de
la Victoria (el Clínico) durante
una protesta convocada por la
Junta de Personal para de-
nunciar el colapso sanitario
que sufre el centro. La con-
centración, a la que se han su-
mado representantes de todos
los sindicatos (CCOO, CSIF,
SATSE, SMA, UGT y FTPS), ha
incluido una marcha alrede-
dor del hospital y ha reunido
a médicos, enfermeros, TCAE,
celadores y personal adminis-
trativo, visibilizando una si-
tuación que consideran “críti-
ca”.

El principal foco de denun-
cia es el colapso del servicio
de Urgencias, donde, según
alertan, algunos pacientes es-
peran hasta 70 horas para ob-
tener una cama de hospitali-
zación. “Nos encontramos a
personas mayores, pluripato-
lógicas, con infartos, hemo-
rragias cerebrales o cánceres
avanzados hacinados en pasi-
llos, esperando durante días
en camillas. Es indigno”, ha
denunciado Juan Antonio
Martos, presidente de la Junta
de Personal. 

La sobrecarga no solo afec-
ta a los pacientes, sino tam-
bién a los profesionales, que
aseguran estar “totalmente
sobrepasados”.

La secretaria general de la
Junta de Personal, Carmen Ya-
go, médica de Urgencias, ha
insistido en que la saturación

ya no es puntual: “Estamos
atendiendo a más de 1.000 pa-
cientes al día entre los tres
hospitales del área (Clínico,
Guadalhorce y Benalmádena)
con la misma plantilla que ha-
ce años. Es inhumano”. Se-
gún Yago, algunos profesio-
nales han empezado a recha-

zar interinidades o incluso
han pedido la baja médica por
la impotencia y desgaste emo-
cional que genera esta situa-
ción. “Estamos exhaustos. No
podemos más”, ha resumido.

El escenario se complica
aún más con la llegada del ve-
rano. Los sindicatos denun-

cian que el hospital cerrará
hasta 118 camas, 13 quirófa-
nos y 90 consultas durante los
próximos meses. Una reduc-
ción drástica de recursos que,
advierten, agravará la lista de
espera, aumentará la presión
en urgencias y fomentará la
derivación a clínicas priva-
das. Martos ha cifrado en al
menos 2.500 los contratos de
refuerzo necesarios para cu-
brir las vacaciones del perso-
nal, aunque en una situación
ideal deberían llegar a los
5.000. “La planificación es
nula. A 30 de junio, muchos
profesionales aún no saben si
trabajarán mañana”, ha criti-
cado Yago.

Buena parte de la protesta
ha estado dirigida a la gestión
del centro. Los representantes
sindicales han pedido la dimi-
sión del equipo directivo, in-
cluida la gerencia del hospi-
tal. “No es fácil gestionar este
complejo, pero cuando no se
cumplen las funciones, hay
que asumir responsabilida-
des. Ya se han dado demasia-
das oportunidades sin resul-
tados”, ha afirmado Yago. 

En la misma línea, Martos
ha denunciado el caso del
Hospital de Día Oncohemato-
lógico, cuyas obras termina-
ron en enero pero permanece
cerrado, con los pacientes on-
cológicos siendo atendidos en
condiciones “indignas”.

Unos 200 profesionales han vuelto a llamar la atención sobre la situación en el Clínico. ROCA

PIDEN DIMISIONES___Los sindicatos alertan del cierre de camas, quirófanos y consultas este
verano, lo que agravará una situación ya “insostenible” y lo culpan a una “mala gestión”

testimonio de la víctima, mi-
nutos antes, en el interior de
un vehículo en el que se des-
plazaban se produjo una dis-
cusión que derivó en otra agre-
sión. Según relató, le propinó
un puñetazo a la altura del la-
bio. La mujer, además, asegu-
ró recibir constantes amena-
zas de muerte por parte de su
pareja, describiendo otro epi-
sodio violento que tuvo lugar
solo unos días antes, cuando
su novio presuntamente la
agarró del cuello, la zarandeó
y le propinó un puñetazo. El
individuo fue localizado y de-
tenido en las inmediaciones
de las oficinas municipales.
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INDUSTRIA El conflicto del metal sigue vivo pese al acuerdo alcanzado entre UGT y la patronal

Daniel Barea
CÁDIZ | Los dos grandes sindi-
catos mayoritarios del sector
del metal destacaron a prime-
ra hora de la mañana de este
lunes que los centros de tra-
bajo “de toda la provincia de
Cádiz” recuperaron “la nor-
malidad afortunadamente”
tras la desconvocatoria de
huelga indefinida por el
acuerdo alcanzado entre UGT
y Femca por el nuevo conve-
nio. “Todo ha ido perfecto en
las refinerías, las térmicas o
Acerinox en el Campo de Gi-
braltar”, aseguró el secretario
general de FICA UGT, Antonio
Montoro. Igualmente, remar-
có, el 100% de las plantillas
de la aeronáutica o concesio-
narios están funcionando, y
el astillero de Cádiz sufrió al-
gún momento de tensión a
primera hora, aunque los em-
pleados de la industria auxi-
liar regresaron al tajo.

Pero el conflicto sigue vivo.
Los ánimos “están a tope” en-
tre los trabajadores porque
“UGT nos miente” respecto al
convenio, aseguró Antonio

Muñoz, responsable del me-
tal de CGT, tras la asamblea
informativa frente a Draga-
dos, en Puerto Real, donde se
registraron incidentes.

La Policía Nacional infor-
mó de que unas 250 personas
trataron de cortar las vías en
el entorno de la factoría a pri-
mera hora de la mañana,
“siendo impedido inmediata-
mente por los agentes”. Pos-
teriormente, los huelguistas
se desplazaron a la zona de El
Trocadero, donde “una dece-
na de manifestantes comen-
zaron a dar golpes, destrozan-
do una furgoneta que había
aparcada”, por lo que agentes
intervinieron. Finalmente, se
procedió a detener a cinco
personas por daños.

La Federación de Empresas
del Metal de Cádiz (Femca)
denunció “con total rotundi-
dad los actos vandálicos y
violentos protagonizados por
grupos minoritarios y radica-
lizados que están tratando de
amedrentar a trabajadores y
empresas con acciones abso-
lutamente intolerables”. “Se

trata de una estrategia orga-
nizada de intimidación, coac-
ción y sabotaje que está aten-
tando contra la paz social y la
imagen del sector”, advirtió
la patronal.

No en vano, Royal Caribbe-
an ha decidido cancelar los
trabajos programados en el
astillero de Cádiz a partir del
18 de julio en el buque turísti-
co Star of the seas, con una
duración de dos semanas y la
creación de 800 puestos de
trabajo, aunque hoy está pre-
visto que entre en dique el
hospital flotante más grande
del mundo, Global Mercy, y a
partir del 11 de julio, la fraga-
ta Numancia, de la Armada. 

CTM y CGT, no obstante, no
piensan “continuar la bata-
lla”. Por la tarde, organizaron
una manifestación en Puerto
Real, apoyada por Irene Mon-
tero, rostro destacado de Po-
demos, y Adelante Andalu-
cía, con José Ignacio García y
Teresa Rodríguez, que carga-
ron contra el “convenio de
mierda" en el sector del metal
y el “silencio” del Gobierno.

José Ignacio García y Teresa Rodríguez, de Adelante Andalucía, en la manifestación de CGT y CTM, contra el convenio del metal en Puer o Real. VIVA

Normalidad en las factorías,
disturbios en las calles
INCERTIDUMBRE___Vuelta a los centros de trabajo, pero las protestas en
Puerto Real dejan cinco detenidos; Royal Caribbean cancela trabajos en Cádiz

CÁDIZ  |

Las máquinas trabajando en La Magdalena. VIVA

PROYECTOS Doce meses de ejecución

JOSÉ F. CABEZA/SAN FERNANDO | Los
trabajos en el parque de La
Magdalena se iniciaron ayer,
tras la firma formal del acta
de inicio de la obra por todas
las partes implicadas. Se po-
ne así fin, por tanto, tres años
de espera después de que el
proyecto se quedase paraliza-
do, fuese reformulado y, pos-
teriormente, adjudicado a la
empresa jerezana Manuel Al-
ba SA. Por delante quedan
ahora doce meses por delante
de trabajo, que es el tiempo
estipulado de ejecución del
contrato.

La Asociación de Vecinos
de La Magdalena se muestra
optimista y recelosa a partes
iguales, y anuncia que estará
ojo avizor para ver que se
cumple el plan de obra sin so-
bresaltos. Esta mañana ha
mantenido una primera toma
de contacto con el delegado
de Desarrollo Urbano, José

Luis Cordero, y próximamen-
te habrá un nuevo encuentro
con la alcaldesa, Patricia Ca-
vada.

Su presidente, Fernando
Huerta, habla del reinicio de
las obras. “Le hemos trasla-
dado al ayuntamiento que va-
mos a estar vigilantes y revi-
sando la obra. Cualquier inci-
dencia de veamos se la comu-
nicaremos. Se han mostrado
muy receptivos y esperan
nuestra colaboración para
que no haya ningún retraso”.

Uno de los principales hán-
dicaps con el que se van a vol-
ver a encontrar lo vecinos,
una vez reanudadas las
obras, es la falta de plazas de
aparcamientos en la zona.
“Se están estudiando y valo-
rando varias posibilidades de
cara al futuro. Dicen que van
dos bolsas y, además, se pue-
de añadir alguna más por allí
por la zona cercana al Puente
Zuazo”, afirma el presidente.

Huerta echa la vista tras y
recuerda que “aquí hay co-
mercios que han tenido que
cerrar y otros que han subsis-
tido perdiendo dinero. Ahora
a ver si con esta obra tiene un
salto de calidad, algo que be-
neficirá también al barrio”.  

Los trabajos vuelven
a La Magdalena 30
meses más tarde

Este lunes se producía
la espera firma formal
del acta de obra entre
todas las partes que
están implicadas

SUBVENCIONES Abiertas las solicitudes

130.000 euros en ayudas a
cooperación internacional
SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to ha abierto la convocatoria
de ayudas de Cooperación In-
ternacional  hasta el 9 de julio
y dotada con 130.000 euros
para fomentar la sensibiliza-
ción y financiar proyectos de
entidades sin ánimo de lucro
que desarrollen actividades o
ejecuten programas en países
o zonas en vía de desarrollo.

La alcaldesa, Patricia Cava-
da, ha subrayado que “ahora
más que nunca, cuando mu-
chos países están en retroce-
so, los ayuntamientos tene-
mos la responsabilidad de
dar un paso al frente y mante-
ner nuestro compromiso con
la cooperación internacional
y con la construcción de un
mundo más justo”.

Apunte

■ ■ La plantilla de
Biorreciclaje ha dado una
nueva oportunidad al diálogo
antes de iniciar la huelga,
prevista para hoy, con una
nueva reunión a tres bandas,
con la empresa y el Consorcio
Provincial para la Gestión de
Residuos Urbanos. El
encuentro tendrá lugar este
martes, a las 10.00 horas. Si no
hay acuerdo, los trabajadores
iniciarán el paro mañana. Su
principal reivindicación es el
incremento salarial. Fuentes
del comité de empresa indican
que los empleados de
Biorrecclaje son los peor
pagados del sector en toda
España y mientras que la firma
lleva a cabo obras millonarias
en la planta de Miramundo y
niega mejorar las condiciones.

Otra oportunidad al
diálogo para evitar el
paro en Biorreciclaje
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TRANSPORTE Entra en funcionamiento la zona de aparcamiento regulado para la época estival

La zona azul y naranja de
verano, en vigor desde hoy
VIGENCIA___Permanecerá activa hasta el 31 de agosto de 9 a 21 horas de lunes
a domingo REACCIÓN___El PSOE pide “más control” por parte de Emasa

Redacción
CÁDIZ | Desde hoy martes 1 de
julio y hasta el próximo 31 de
agosto entran en funciona-
miento las zonas de estacio-
namiento regulado de vera-
no. El objetivo es garantizar
mediante la rotación de vehí-
culos el acceso de visitantes a
la playa y favorecer el estacio-
namiento de los residentes en
dichos ámbitos; así como la
unificación de horarios en
aquellas zonas permanentes
en regulación, exclusivamen-
te durante los días indicados.

Así, al igual que el pasado
año, habrá una zona de esta-
cionamiento regulado que

combinará una zona azul con
362 plazas y una zona naran-
ja, con prioridad para resi-
dentes, con 261 plazas, en ho-
rario de lunes a domingo, in-
cluso festivos, entre las 9.00 y
las 21.00 horas y un tiempo
máximo de estacionamiento
de tres horas en zona azul y
para usuarios de rotación en
zona naranja, mientras que
los residentes podrán estacio-
nar un máximo de 5 días.  

La entrada en vigor de esta
zona de aparcamiento regula-
da coincide con las críticas
del PSOE, que a través de su
portavoz, Óscar Torres, ha de-
nunciado la falta de control

en zonas como el barrio de
Loreto, afectada por el inicio
del ciclo de conciertos en el
estadio Nuevo Mirandilla. Se-
gún Torres, “los usuarios de
la zona verde y naranja de es-
te barrio, por su cercanía al
estadio, están sufriendo la
falta de control por parte de
Emasa. Durante los eventos
en el Nuevo Mirandilla, las
plazas para residentes son
ocupadas por vehículos que
no tienen autorización, sin
que nadie haga nada para
evitarlo. La gestión del apar-
camiento regulado por parte
del Ayuntamiento deja mu-
cho que desear”,asevera.

PATRIMONIO Reabierto al público en 2024

Daniel Barea
CÁDIZ | El servicio de Preven-
ción de Riesgos Laborales del
Ayuntamiento de Cádiz ha
detectado numerosas defi-
ciencias en Entrecatedrales,
durante una visita realizada
la semana pasada.

De acuerdo al informe, al
que ha tenido acceso VIVA
CÁDIZ,  en la sala principal  se
ha detectado la formación de
charcos por las goteras en di-
versas zonas, incluidas las
que son de paso y la que ocu-
pa el yacimiento arqueológi-
co, por lo que se recomienda
la impermeabilización de la
cubierta por el riesgo de que
se produzcan caídas y resba-
lones. Del mismo modo, se
advierte de filtraciones en la

Goteras, malos
olores y falta de
seguridad en
Entrecatedrales
Un informe del servicio
de Prevención de
Riesgos Laborales
reclama mejoras en
este espacio municipal

Muestra sobre sobre Rituales funerarios en Gadir en Entrecatedrales. VIVA

primera dependencia, cerca-
na a la entrada al centro, so-
bre el cuadro eléctrico, que
debe ser trasladado hasta que
se completen las obras pres-
critas. Además, en esta sala
se detectan vigas metálicas
horizontales a baja altura en
zonas de paso. Si bien algu-
nas están señalizadas con ce-
breado negro y amarillo,
otras no.  En el caso de las
cristaleras, se han colgado
cintas en cebreado blanco y
rojo para advertir de posibili-
dad de golpearse con las mis-
mas por su transparencia. 

El documento también po-
ne de manifiesto la falta de
extintores y botiquín para pri-
meros auxilios, suministro de
agua y servicios, así como la
inexistencia de aire acondi-
cionado. Además, alerta de
que las cuatro dependencias
del espacio carecen de cerra-
duras, por lo que cualquier vi-
sitante puede acceder a ellas.
Asimismo, se alerta de la acu-
mulación de basura, que pro-
duce malos olores. 

Autobús urbano

■ ■ Hoy han entrado en vigor
las nuevas tarifas del bonobús,
que mantienen una
bonificación del 40 por ciento.
El Ayuntamiento conserva la
rebaja del 20 por ciento,
mientras que la estatal pasa
del 30 al 20, por lo que el
precio del billete por viaje
aumenta de 0,35 euros a 0,42
usando el bonobús ordinario.

El precio del viaje con
bonobús sube hoy

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El Sindicato
de Inquilinas e Inquilinos de
Cádiz protestó ayer ante el
Ayuntamiento de Cádiz para
denunciar los “desahucios in-
visibles” en la capital gadita-
na, motivados por el fin de los
alquileres de temporada. 

María Sánchez, portavoz
del colectivo, indica que “es-
tos desahucios no se produ-
cen por orden del juez ni por
demanda del arrendador, si-
no porque los inquilinos e in-
quilinas se ven obligados al
expirar su contrato de alqui-
ler de temporada”.

El colectivo asegura que en
el conjunto de la provincia, se
cuentan hasta 4.000 alquile-
res de temporada anualmen-
te. De esto, sostiene Sánchez,
2.000 corresponden a la ciu-
dad de Cádiz, dado que se
ofertan entre 150 y 200 con-

tratos de esta modalidad
mensualmente.

“Un agujero de la Ley de Vi-
vienda posibilita esta opción
a los propietarios y, además,
el alquiler de temporada les
reporta más rentabilidad,
tanto por sus precios eleva-
dos, durante nueve meses,
como por el uso turístico de
dichas viviendas en los meses
de julio y agosto”, explica.

“Las inquilinas y los inqui-
linos están totalmente des-
protegidos”, denuncia. El co-
lectivo impulsó una proposi-
ción de ley en septiembre de

2024 en el Congreso de los Di-
putados para regular el alqui-
ler de temporada, pero fue
tumbada con los votos en
contra de Juntas, PP y Vox.

Este tipo de arrendamien-
tos, agrega, “es un fraude de
ley masivo”, remarcando que
las personas que residen en
estos pisos son familias y tra-
bajadores “que necesitan de
una vivienda para residir con
estabilidad todo el año”, im-
pidiendo así que miles de per-
sonas “puedan vivir en las
ciudades donde trabajan du-
rante el verano”.

Vista aérea de la ciudad de Cádiz, en una imagen de archivo. VIVA

VIVIENDA Protesta del Sindicato de Inquilinas e Inquilinos de Cádiz

Los “desahucios invisibles” del
alquiler de temporada en Cádiz
En la capital gaditana
se ofertan hasta 2.000
pisos con este tipo de
arrendamiento y hasta
4.000 en la provincia

D. B. CÁDIZ | Horeca rebaja la
previsión de ocupación hote-
lera en la ciudad de Cádiz este
verano en comparación con
los datos registrados en tem-
porada alta el año pasado.

De acuerdo a los resultados
de la encuesta realizada por
la patronal entre los aloja-
mientos del municipio, solo
la primera quincena de julio,
con un 85,5%, superaría el
dato real del mismo periodo
en 2024, cuando se alcanzó
un 80,64%.

A partir de ahí, los pronós-
ticos no son halagüeños: en la
segunda quincena, el porcen-
taje se quedaría en el 83,53%,
diez puntos menos del
93,88% que se anotó el año
pasado; en agosto, la cifra cae
al 83,04%, frente al 94,15% de
2024.

Las estimaciones para la
ciudad de Cádiz están, asi-
mismo, por debajo de la me-
dia provincial en la segunda
quincena de julio y agosto,
con un 83,83% y un 83,07%,
respectivamente.

TURISMO

Pesimismo en
Horeca en sus
previsiones de
ocupación en
julio y agosto



SUCESOS El solar donde se desarrolló el fuego era de titularidad municipal y hacía las veces de aparcamiento

Los vecinos culpan al Consistorio
de los daños en sus vehículos

Francisco C. Aleu
JEREZ | La asociación de veci-
nos Punta del Norte -del en-
torno de Pozoalbero y Las Flo-
res- ha responsabilizado al
Ayuntamiento de los daños
sufridos este pasado domin-
go por nueve vehículos esta-
cionados en una parcela mu-
nicipal como consecuencia
de un aparatoso incendio que
terminó arrasando unas diez
hectáreas de terreno. 

El colectivo vecinal recuer-
da que hace algo más de dos
años ese suelo fue habilitado
por el propio Ayuntamiento
como aparcamiento provisio-
nal, a la espera de poder aco-
meter su urbanización. Sin
embargo, los vecinos han
echado en falta las labores de
mantenimiento adecuadas
para evitar  la proliferación de
maleza y aminorar el riesgo
de incendio.  

La presidenta de la asocia-
ción, Chari López, aseguró
ayer incluso que esta pasada
primavera un técnico munici-
pal estuvo inspeccionando
toda la zona y coincidió con
ella en la necesidad de lim-
piar la parcela. “Tomó nota
de todo lo que vio y lo puso en
conocimiento de Jaime Espi-
nar, pero hasta ahora no se ha
hecho nada”, incidió la repre-
sentante vecinal, que lamen-
tó que el Gobierno local no es-
té atendiendo las demandas

de una zona de la ciudad que
arrastra un buen número de
carencias. 

El caso es que el incendio
ha provocado daños en nueve
vehículos -tres de ellos com-
pletamente calcinados- y los
propietarios tratan ahora de
estudiar el modo de que se les

compense por ello. “Van a re-
clamar a las aseguradoras,
pero yo iría al Juzgado, por-
que el fuego se produjo en
una zona que está habilitada
para aparcar. Estamos ante
una negligencia del Ayunta-
miento”, subrayó la presiden-
ta de la asociación de veci-

nos, que se mostró especial-
mente crítica con el teniente
de alcaldesa de Servicios Pú-
blicos, a quien acusó de no
haber atendido sus reiteradas
llamadas. 

El colectivo vecinal entien-
de no obstante que el sinies-
tro ocurrido este pasado do-

mingo podría haber tenido
mayores consecuencias, al
producirse a escasos metros
de viviendas habitadas. Sin
embargo, y a pesar de la viru-
lencia del fuego, en esta oca-
sión no hubo que lamentar
daños personales, más allá
del lógico susto.  

Algunos de los vehículos que se vieron afectados por el incendio de Pozoalbero. CONSORCIO DE BOMBEROS

ABANDONO___La parcela que salió ardiendo fue habilitada como aparcamiento provisional y ya
se advirtió de que era necesario intervenir en ella  MEDIDAS___No descartan abrir la vía judicial

Los robos con
fuerza en
negocios
descienden
un 30%

JEREZ | La Mesa Técnica de Se-
guridad de Distritos, presidi-
da por el teniente de alcalde-
sa de Seguridad, José Ignacio
Martínez, ha valorado positi-
vamente la reducción de un
30% de los robos con fuerza
en establecimientos de la ciu-
dad, así como también los
controles conjuntos de am-
bos cuerpos en barriadas,
destacando los que se están
realizando en San Valentín,
Icovesa y Las Torres.

Por el contrario, desde el
Cuerpo Nacional de Policía se
ha traslado un mensaje de
precaución a las asociaciones
de vecinos para que perma-
nezcan alerta, sobre todo en
el caso de las personas mayo-
res, ante los timos de la es-
tampita y del tocomocho, da-
do que se han detectado re-
cientes casos en la ciudad al
respecto.

En el transcurso de la reu-
nión de la Mesa Técnica de
Seguridad se supo también
que la Policía Local ha lleva-
do a cabo 1.267 actuaciones
entre el 29 de mayo y el 22 de
junio, entre las que se inclu-
yen controles de alcohole-
mia, detenciones, interven-
ciones de armas, denuncias
por consumo o tenencia de
estupefacientes, inspeccio-
nes nocturnas a comercios y
establecimientos en zona ur-
bana, infracciones a la Ley de
Seguridad Ciudadana, cola-
boración con Bomberos en in-
cendios, informes de asuntos
sociales e intervenciones con-
tra la venta ambulante.

SEGURIDAD

■ ■ Se da la circunstancia de
que la presidenta de la
asociación de vecinos ejerció
en la legislatura anterior como
concejal del PP, por lo que
lamenta que sea su propio
partido quien ahora se esté
“olvidando” de la participación
ciudadana. “Se votó al PP para
ver un cambio en los barrios,
pero no lo estamos viendo. Si
el incendio se hubiera
producido fuera de Jerez, la
alcaldesa habría cogido un
vuelo de inmediato, pero aquí
no han aparecido ni ella ni su
delegado de Medio Ambiente,
que solo tienen tiempo para lo
que les interesa. Vergüenza
ajena me da. Los votantes que
querían un cambio se han
quedado a cuadritos”,
denunció en sus redes. 

“Vergüenza ajena
me da lo ocurrido”

El apunte

EDUCACIÓN El sindicato habla de “saturación ilegal de líneas” con el objetivo de “tratar de guiar” a las familias a los centros concertados

Piden otra línea para el IES Elena García
JEREZ | El sindicato Ustea ha
reivindicado la apertura de
una cuarta línea de la ESO en
el IES Elena García Armada,
ya que las tres actuales co-
menzarán el curso superando
la ratio máxima permitida y
además se están denegando
matriculaciones por falta de
plazas. 

Según el sindicato, en el
IES Elena García Armada hay
familias, con hijos ya en el
centro, a las que les deniegan
a los hermanos el acceso por

falta de plazas disponibles.
Sin embargo, “quieren el cen-
tro empiece en septiembre
con tres primeros de ESO a 33
alumnas/os cuando al inicio
de curso, por ley, la ratio má-

xima establecida en Secun-
daria es de treinta alumnos”.

Por tanto, ya hay “nueve
solicitudes de matrícula que
sobrepasan los noventa ins-
critos legales”, pero por si
fuera poco “hay lista de espe-
ra en la secretaría del centro”,
por lo que “se hace legal y ne-
cesaria la apertura de una
cuarta aula en primero de Eso
para cumplir también con la
libre elección de las fami-
lias”.

El sindicato entiende que

entre esas nueve personas
que sobrepasan la treintena
por aula y el alumnado no ad-
mitido “da para abrir una
cuarta clase y reducir el nú-
mero en las otras tres, para
poder así atender mejor al
alumnado con dificultades de
aprendizaje, tal como propo-
ne la Ley Orgánica de Educa-
ción (LOE) del 3 de mayo de
2006 y su modificación en la
LOMLOE, de 29 de septiembre
de 2020”.

Ustea también va a investi-

Ustea dice que las tres
clases superan la ratio
máxima y que además
se están denegando
matriculaciones
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gar posibles nuevos casos de
exceso de ratio en el IES San-
ta Isabel de Hungría, ya que
algunas familias le han in-
formado del bloque de matri-
culaciones en casos de alum-
nos con hermanos dentro del
centro.

El sindicato advierte de
que “a pesar de que en mu-
chos casos se sobrepasa el lí-
mite de alumnado por aula
(25 en Infantil y Primaria, 30
en Secundaria y 35 en Bachi-
llerato), la Delegación de
Educación bloquea y sigue
bloqueando la creación de
nuevas aulas que por ley y
por demanda social se re-

quieren”. A juicio de Ustea,
esta actitud demuestra “una
gran falta de irresponsabili-
dad y una actitud impropia
de quienes por su cargo insti-
tucional deben trabajar la
buena gestión de recursos
públicos”.

El sindicato considera fi-
nalmente que “con esta satu-
ración ilegal de líneas” la
Administración pública “tra-
ta de guiar” a las familias ha-
cia “un modelo privado e
ideológico de educación
concertada y blindada que
mantiene aulas vacías sin
demanda”, una actitud que
rechazan desde Ustea. 
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SANIDAD Hoy arranca la reagrupación SANIDAD

Jerez  |

El SAS
realizará 715
contratos en
el área de
Jerez 

A.C. | Los representantes sindi-
cales del ámbito sanitario co-
nocieron ayer, por fin, los da-
tos exactos del Plan de Vaca-
ciones para el área sanitaria
de Jerez. Los sindicatos, que
se habían mostrado muy críti-
cos con la gestión del SAS por
la "falta de transparencia" y el
retraso en la notificación del
citado Plan, habían alertado
asimismo de que "nos espera
un verano bastante duro", en
previsión de la cobertura de
bajas prevista por la citada
Consejería.

Las cifras aportadas por la
dirección del Área indican
que este año se contará con
una inversión de 4.379.937 eu-
ros (un 7% más que el pasado
año), lo que permitirá hacer
715 contratos para cubrir las
vacaciones del personal sani-
tario.

En virtud del Plan de Vaca-
ciones, se acometerá  una se-
rie de actuaciones. Así, en el
Hospital de Jerez, las obras de
reparación y conservación se
centrarán en la zona de Este-
rilización; además habrá ac-
tuaciones de impermeabiliza-
ción de cubiertas, una inter-
vención en el almacén de
equipamiento de la UCI y la
adecuación de la planta qui-
rúrgica para lavados vesica-
les. Todo ello contará con un
presupuesto de 230.000 eu-
ros. En cuanto a la Atención
Primaria, se llevarán a cabo
actuaciones de reparación y
conservación del Centro de
Salud de Montealegre en el de
La Granja.

B.García
JEREZ | Este martes, 1 de julio,
se pondrá en marcha el siste-
ma de reagrupación de pedia-
tras en los centros con mejor
dotación asistencial dentro
de Jerez, que implica el cierre
de este servicio en el centro
de salud de La Serrana. El ob-
jetivo, según el SAS, es “pasar
de dispositivos con dotacio-
nes mínimas (de uno a tres
pediatras) a equipos más am-
plios, cohesionados y con
mayor capacidad organizati-
va”.

En el caso de Jerez, la medi-
da implica al Centro de Salud
de La Serrana. Así, los profe-
sionales de este centro se re-
partirán entre San Benito, Je-
rez Sur y Jerez Centro. Duran-
te estos días las familias han
recibido una carta personali-
zada en la que se indica a qué
centro acudir; en cualquier
caso, la historia clínica de los
menores no sufrirá modifica-
ción alguna y seguirán reci-
biendo asistencia sanitaria
sin necesidad de que las fami-
lias realicen trámite alguno. 

La reagrupación "responde
al contexto actual de escasez
de especialistas en Pediatría
en todo el país, una situación
agravada por jubilaciones, di-
ficultades para la cobertura
de ausencias y sobrecarga
asistencial. Este nuevo mode-
lo favorece el trabajo en equi-
po, permite una mejor organi-
zación de turnos y garantiza
una mayor probabilidad de
que las familias sean atendi-
das por profesionales de pe-
diatría y atención infanto-ju-
venil, incluso en situaciones
imprevistas", exponen desde
el SAS.

La concentración de equi-
pos pediátricos en un mismo
centro "conlleva una mejora
sustancial en la atención a ni-
ños y niñas, facilitando la co-
ordinación clínica, reducien-
do el número de consultas no
cubiertas o reprogramadas, y
ampliando la disponibilidad
horaria, especialmente en
horario de tarde, lo que reper-
cute positivamente en la con-
ciliación familiar", defien-
den.

Sin pediatras
en La Serrana
por la falta de
especialistas
INFORMACIÓN___Las familias han
recibido una carta en la que se les
indica su nuevo centro de referencia

MUNICIPAL Sigue superando el medio millón de euros

Fundarte logra reducir
a menos de la mitad su
deuda en este 2025
JEREZ | El Patronato de la Fun-
dación Cultural Universitaria
de las Artes de Jerez, Funda-
ción pública local, Fundarte,
celebrado este lunes ha apro-
bado el balance de cuentas de
resultados, la liquidación del
presupuesto y la memoria de
actividades del año 2024, en
los que destaca principal-

mente la reducción de la deu-
da del organismo y la puesta
en marcha de un Plan de Pago
a proveedores.

El Teatro Villamarta, que
acumulaba una deuda de
1.347.253 euros al finalizar el
ejercicio 2023, ha conseguido
rebajar la misma durante el
primer semestre de 2025 a

507.000 euros, “cumpliéndo-
se por primera vez en muchos
años los plazos de pago a ar-
tistas y proveedores, inclu-
yendo la lírica y el Festival de
Jerez”, según el delegado de
Cultura, Francisco Zurita.

Según los resultados eco-
nómicos aportados, en 2023
Fundarte tuvo un saldo nega-
tivo de 437.274 euros, con una
deuda a corto plazo de
1.347.253,12 euros;  en 2024, el
saldo negativo  fue de 472.472
euros y se pone en marcha
una Plan de Pago a proveedo-
res que permite reducir la
deuda hasta los 994.024,11
euros.

SOCIEDAD Minerva adelantará una hora su salida el próximo año

Una imagen de este domingo del Corpus de San Miguel, la tradicional procesión de Minerva. FRAN ALEU

JEREZ/F.C.A. | El Corpus de San
Miguel –la popularmente co-
nocida procesión de Minerva-
regresó este domingo a su
templo al filo del mediodía
cuando según la Aemet se re-
gistraban ya en Jerez 36,8 gra-
dos a la sombra.

Esta circunstancia llevó al
propio párroco de San Mi-
guel, Luis Piñero, a anunciar
apenas unos minutos des-
pués que el próximo año la
procesión partirá del templo
una hora antes, toda vez que
la eucaristía previa comenza-
rá a las 08.00 horas y no a las
09.00, que es como lo viene
haciendo habitualmente.

De este modo, el Santísimo
se hará presente en las calles
del barrio “en torno a la Hora
de Tercia, sobre las nueve o
nueve y cuarto de la maña-
na”. Este adelanto permitirá

que se celebre la misa de las
12.00 del mediodía y “sobre
todo, y viendo estos cambios
climáticos, que no pasemos
estas calores en las calles”. Se
trata de algún modo del pri-
mer movimiento que se hace
de cara al próximo año como
consecuencia de los crecien-
tes episodios de temperatu-
ras extremas que está sufrien-
do la ciudad, tal y como se ha
constatado también en un
trabajo encargado por el pro-
pio Ayuntamiento en el mar-
co del proceso de elaboración
del Plan Municipal contra el
Cambio Climático. 

Este pasado fin de semana
se celebraron en Jerez varias
procesiones eucarísticas y
otras como la de la Divina
Pastora de San Dionisio o el
Sagrado Corazón de Jesús,
cuya festividad se fija tradi-

cionalmente el segundo vier-
nes posterior al domingo de
Pentecostés. Las altas tempe-
raturas fueron protagonistas
de todas esas celebraciones,
que en cualquier caso se des-
arrollaron con normalidad y
sin la alteración de los hora-
rios inicialmente previstos. 

El ciclo eucarístico conclu-
ye este próximo domingo con
la procesión del Corpus que
organizan la parroquia de
Santa Ana y la Hermandad
Sacramental de la Candela-
ria. En este caso, la procesión
comenzará tras la eucaristía
de las 09.00 horas. Debe te-
nerse en cuenta que este año
este ciclo eucarístico se ha
adentrado incluso en el mes
de julio al celebrarse la Sema-
na Santa en una fecha tardía,
ya que el Domingo de Ramos
cayó el 13 de abril. 

El cambio climático empieza a
condicionar a las procesiones
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“Exigimos al Gobierno
ambición en inversión
en infraestructuras”
JUNTA___Rocío Ruiz lamenta que Cádiz no esté en la agenda de Pedro
Sánchez en carreteras, conexiones ferroviarias o ampliación del aeropuerto
DIPUTACIÓN___Almudena Martínez remarca que el PP sí cumple su tarea

Daniel Barea
CÁDIZ

L a octava provincia con mayor po-
blación de España, Cádiz, está a
la cola en inversión en infraes-
tructuras. “Esto nos deja atrás”,

advierte la presidenta de la Diputación
de Cádiz, Almudena Martínez, y “es una
forma de discriminarnos frente a otros
territorios”. “Reclamo más ambición al
Gobierno central”, demanda la conseje-
ra de Fomento, Articulación del Territo-
rio y Vivienda de la Junta de Andalucía
Rocío Ruiz, porque sacar adelante los
proyectos que “la sociedad civil ha pedi-
do una y mil veces es vital” para crecer.

Ambas coinciden en que, desde sus
respectivas responsabilidades políticas,
cumplen. Es el punto de partida del colo-
quio que protagonizaron en Bodegas Be-
nigno, en Sanlúcar, en un encuentro or-
ganizado por PUBLICACIONES DEL
SUR, con el patrocinio de la Diputación
de Cádiz y la colaboración de bodegas

Barbadillo, dirigido por Ana Huguet, y
que fue emitido por 7TV ayer bajo el títu-
lo Publicaciones 7.0 Infraestructuras en
la provincia de Cádiz, desafíos y agenda
urgente.

Almudena Martínez recuerda que la
institución provincial ha ejecutado los
planes de carreteras de 2021 a 2023 que el
anterior Gobierno, con el PSOE a la cabe-
za, no llevó a cabo. “Ahora tenemos un
nuevo plan para tres años, con 8 millo-
nes de presupuestos solo para este ejer-
cicio” que, además, refuerza las brigadas
de mantenimiento y la conservación de
las vías en “una apuesta total por las co-
municaciones”.

El Gobierno de Juanma Moreno, por su
parte, ha destinado 50 millones de euros
a un plan de asfaltado para la red de ca-
rreteras de titularidad autonómica, con
10.500 kilómetros, que permitirán el
arreglo de autovía Jerez-Los Barrios, en-
tre otras actuaciones. Además, ha finan-
ciado obras para reparar los daños oca-

sionados por el tren de borrascas del pa-
sado otoño y el último invierno por 7,7
millones de euros. “Hemos dado res-
puesta a demandas históricas como el
acceso a Sanlúcar por Chipiona, el carril
ciclopeatonal entre Jerez y La Barca o el
ensanche entre Paterna y Medina” y, al
mismo tiempo, hay proyectos para dar
seguridad al trazado entre Jimena y Cas-
tellar, eliminando curvas peligrosas y
mejorando el firme, el desdoble de la A-
491 entre Rota y El Puerto, con más de 40
millones de presupuesto, o el acceso a La
Línea por El Zabal, mientras se avanza
en el de la Arcos-Antequera.

El Ejecutivo no colabora en materia de
carreteras con la provincia, insisten una
y otra participante de la primera parte
del espacio televisivo. La presidenta de
la Diputación de Cádiz apunta la falta
del tercer carril en la A-4, que solo se ex-
tenderá hasta Los Palacios, “como si la
provincia no existiera”, o el necesario
desdoble de la A-7 entre Vejer y Algeci-

ras. Tampoco se mejoran los accesos al
aeropuerto de Jerez y eso, alerta, resta
competitividad tanto en logística como
en tráfico de pasajeros. Almudena Martí-
nez llama la atención sobre la pérdida de
líneas por la marcha de Raynair, lo que
empeora los resultados del aeródromo.
Diputación de Cádiz ha recuperado los
vuelos con Reino Unido después de cin-
co años, ha logrado nuevas conexiones
con Polonia y el norte de España, Cana-
rias o Alemania. Pero “el Gobierno de Es-
paña debe hacer también su tarea”, re-
macha.

Rocío Ruiz suma otras peticiones al
Ejecutivo, concretamente, en el ámbito
ferroviario. La consejera de Fomento, Ar-
ticulación del Territorio y Vivienda recla-
ma, para el impulso de la industria de la
provincia, refuerzo en la la conexión fe-
rroviaria con el aeropuerto de Jerez y, so-
bre todo, el Puerto de Algeciras con los
corredores Mediterráneo y Atlántico.
“Cuando (la construcción) de los corre-
dores llegan a Andalucía, se quedan
quietos”, denuncia, “y eso no podemos
permitirlo”. “Con 100 millones de tone-
ladas de tráfico de mercancías, el Puerto
de Algeciras -insiste-, está a la altura de
los de Rotterdam o Amberes, de manera
que hay que prestarle toda la atención”.
El Gobierno de Juanma Moreno lo hace.
“Hace poco invertimos 18 millones de
euros en el sector San Roque del área lo-
gística y trabajamos en la incorporación
de 34 hectáreas en las segunda y tercera
fases”, mientras que el Ejecutivo “pone
piedrecitas en el camino”, lamenta.

También considera esencial que el
transporte de Cercanías y Media Distan-
cia sea más eficaz y responda a la de-
manda ciudadana, aunque carga las tin-
tas en la Larga Distancia y el AVE. Ac-
tualmente, observa solo hay cuatro Alvia
entre Cádiz y Madrid, frente a los seis de
hace siete años, reduciendo el número
de plazas disponibles de 25.000 a 17.000.
Y la Alta Velocidad es irrenunciable.
“Hace 20 años que la anunciaron” y nun-
ca llego. El ministro Óscar Puente ha di-

cho que no le sale a cuenta. “Si es caro
para Andalucía, también debe ser caro
para otras comunidades autónomas”,
razona, y, sin embargo, se están anun-
ciando inversiones millonarias para
otros territorios.

“Pedro Sánchez debe dejar de echar
balones fuera”, exige Rocío Ruiz. Almu-
dena Martínez, por su parte, plantea un
pacto por las infraestructuras en la pro-
vincia, “lejos de toda confrontación”,
porque “tenemos que remar todos en la
misma dirección por Cádiz”. ■

Daniel Barea
CÁDIZ

E l trasiego de camiones de mer-
cancías en el Puerto de Algeciras,
primero de España en tráfico de
mercancías y quinto de Europa,

con números que compiten aventajada-
mente contra Rotterdam o Amberes, es
permanente. “Los hemos contado”, se-
ñala Pilar Cañete, secretaria general de
la Asociación de Grandes Empresas del
Campo de Gibraltar (AGI). Y la media se
sitúa en 1.852 vehículos pesados.  ¿Es ne-
cesario reforzar la conexión ferroviaria?,
pregunta Ana Huguet durante el colo-
quio del programa ‘Publicaciones 7.0 In-
fraestructuras en la provincia de Cádiz,
desafíos y agenda urgente’, grabado en
la Bodega Don Benigno, en Sanlúcar, y
emitido este martes en 7TV. “Sin duda”,
responde Cañete. Por dos motivos, expli-
ca. Desde un enfoque medioambiental,
porque “las emisiones contaminantes de
un tren son diez veces menores que las
de un camión”. Desde el punto de vista
de la rentabilidad, porque “la salida na-
tural de un puerto tan importante” por
este medio de transporte incrementaría
“de forma espectacular” la competitivi-
dad de los polos industriales y turísticos
de Andalucía. 

“Podemos tener más empresas y más
formación, pero sin infraestructuras no
podremos dejar de ser la provincia con
más”, tercia, por su parte, José Andrés
Santos, el flamante presidente de la Con-
federación de Empresarios de Cádiz,
participante del debate organizado por
PUBLICACIONES DEL SUR con el patro-
cinio de Diputación de Cádiz y la colabo-
ración de la Bodega Barbadillo.

Por ello, reclama que la provincia esté
en la agenda pública de manera priorita-
ria en cuanto inversión. Ya toca, añade,
por la deuda histórica del Gobierno de
España con Cádiz, porque “todas las in-
fraestructuras están mal” y porque ha-
cen falta de nueva construcción.

Entre las demandadas, Cañete insiste
en la conexión ferroviaria con los dos co-
rredores, Atlántico y Mediterráneo, por
un lado, y, en cuanto a carreteras, el des-
doble de la A-7 entre Vejer y Algeciras. En
este sentido, Santos, en consonancia
con Jorge Fernández, secretario general
de la Federación Provincial de Agrupa-
ciones Empresarios de la Construcción
de Cádiz (FAEC), que también tomó la
palabra en el coloquio, señala el tercer
carril de la A-4, cuya densidad de tráfico
se ha disparado desde la supresión del
peaje.

Apuntan otras peticiones, desde la co-
nexión ferroviaria entre las dos Bahías,
al tren de la Costa Noroeste, a la amplia-
ción del aeropuerto de Jerez. Pero se de-
tienen en otra de máximo interés gene-
ral, las infraestructuras energéticas para
reducir la factura de las empresas, facili-
tar las nuevas promociones de vivienda
y garantizar que la producción de hidró-
geno verde en el Campo de Gibraltar se
integre en la red de distribución nacio-
nal y europea.

“¿Y qué podemos hacer?”, cuestiona
Ana Huguet, presentadora del espacio
televisivo, a los invitados. La respuesta,
sin matices, es unánime. Santos habla
de unidad “del arco político” y empresa-
rial, como se ha hecho en otras provin-
cias. Cañete, de la misma opinión, de-
fiende “remar juntos en la misma direc-
ción”, pero señala que es especialmente
importante que los partidos se pongan
de acuerdo y defiendan a Cádiz sin fisu-
ras Fernández, por último, reitera los
mismos argumentos, pero pide también
“no tener complejos” para plantarse
donde haga falta para reivindicar lo que
es de justicia y poner en el foco lo que ya
se está haciendo en la provincia y, sobre
todo, la potencialidad enorme que tiene
si se cumplen las demandas. ■

El tercer carril
de la A-4 y el
desdoble de la
A-7 son claves
para el
desarrollo del
turismo y el
transporte

La institución
provincial
incorpora
nuevas
conexiones,
pero falta que
el Gobierno
amplíe la pista
del aeropuerto

CONSENSO___Los responsables de CEC, AGI y FAEC coinciden en que es precisa una mayor
inversión en Cádiz para dejar de ser la provincia con más paro y crecer exponencialmente

La conexión
del Puerto de
Algeciras con
los corredores
Atlántico y
Mediterráneo
siguen
pendientes, y
el AVE hasta
Cádiz es
“irrenuncia-
ble”

Los agentes
económicos
insisten en
mejorar la red
ferroviaria de
la provincia y
la capacidad
de la A-4 y A-7

Reclaman un
frente común
de los partidos
políticos con
los agentes
económicos y
sociales ante
los gobiernos
competentes

Provincia de Cádiz  |

Rocío Ruiz y Almudena Martínez, con Mercedes Colombo, Joaquín Ladron de Guevara, los representantes de CEC, AGI y FAEC y la presidenta del PP de Sanlúcar. VIVA

Numeroso público asistente al encuentro sobre infraestructuras de Publicaciones del Sur en Bodegas Benigno, de Barbadillo, en Sanlúcar. VIVA

La presidenta de Diputación de Cádiz, Almudena Martínez, y la consejera de Fomento, Rocío Ruiz, durante el programa de 7TV. VIVA

“Podemos tener más empresas,
pero sin infraestructuras...”

Rocío Ruiz
CONSEJERA DE FOMENTO
DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

“Pedro Sánchez
lleva siete años, no
puede echar más
balones fuera”

Almudena Martínez
PRESIDENTA DE LA
DIPUTACIÓN DE CÁDIZ

“Es necesario un
pacto por las
infraestructuras
de la provincia”

José Andrés Santos
CONFEDERACIÓN DE
EMPRESARIOS DE CÁDIZ

“Vamos mal en
infraestructuras,
pero en el tren
estamos a años luz”

Las frases

JORNADAS Publicaciones del Sur celebra un encuentro sobre los desafíos y la agenda urgente en materia de infraestructuras en la provincia de Cádiz, con la participación de la consejera de Fomento, Rocío Ruiz, y la presidenta de la Diputación de Cádiz, Almudena Martínez del Junco



El consejero de Justicia de la Junta de Andalucía, José Antonio Nieto, con Landaluce y Lorenzo del Río. VCG

ALGECIRAS El consejero de Justicia de la Junta, José Antonio Nieto, presenta el proyecto en el Millán Picazo

La Ciudad de la Justicia, en obras
a final de año o al inicio de 2026

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | La Ciudad de la Jus-
ticia de Algeciras estará en
obras, si todo sale según lo
previsto, entre finales de 2025
y principios de 2026. Así lo
aseguró ayer el consejero de
Justicia, José Antonio Nieto,
durante una presentación
oficial del proyecto ante un
centenar de personas en el
Auditorio Millán Picazo de
Algeciras. Nieto avanzó que
la licitación se llevará a cabo
durante el próximo mes de
julio, y si no lo impiden re-
cursos o alegaciones, para fi-
nal de año podría estar ya ad-
judicado, iniciándose las
obras entre esos últimos días
del año y los primeros de
2026.

La nueva sede se ubicará
en la Avenida Virgen del Car-
men, sobre el solar del actual
edificio que alberga a la Sec-
ción Séptima y otros órganos
judiciales, que será demoli-
do. Tendrá una superficie
construida de 13.086 m² que
se repartirá en un edificio
con sótano y dos alturas, por
un lado, tendrá tres plantas y
por otro una torre de seis
plantas, sin que interfiera en
las vistas ni de los edificios
colindantes ni de la plaza
Marqués de Verboom. Desde
el gran vestíbulo interior y las
escaleras centrales se podrán

SOBRECOSTE___El presupuesto asciende a 29,2 millones, 9 más que al inicio, tras aumentar la
superficie en 4.000 m2 INMINENTE___En este mismo mes de julio se licita la ejecución de obras

Landaluce pide
más medios
humanos y
técnicos para
las FyCSE

ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
reclamó ayer más medios hu-
manos y técnicos para los
Cuerpos de Seguridad del Es-
tado en la ciudad y el conjun-
to del Campo de Gibraltar
“para incrementar sus planti-
llas a lo largo de todo el año,
pero con especial incidencia
en las fechas veraniegas”.

Landaluce ha agradecido el
trabajo de los servicios poli-
ciales durante la Feria Real,
“que ha sido la más segura de
la historia, y en la que solo se
ha tenido que lamentar la
agresión a un joven, herido
de gravedad, y el fallecimien-
to de un hombre de 75 años
por causas naturales.

“Ahora es cuando llega la
Operación Paso del Estrecho
y también se produce una ma-
siva afluencia de turistas que
vienen a disfrutar de nuestras
playas, y por ello es funda-
mental que las mujeres y los
hombres que componen las
plantillas del Cuerpo Nacio-
nal de Policía y la Guardia Ci-
vil cuenten con un refuerzo
extraordinario”, ha añadido.

El regidor ha señalado que
se ha reunido “en numerosas
ocasiones” con los represen-
tantes de las organizaciones
profesionales de la Guardia
Civil y de la Policía Nacional,
“y todos ellos coinciden en lo
mismo, que necesitan más
policías nacionales y guar-
dias civiles a lo largo de todo
el año, pero especialmente en
esta época del año”.

ALGECIRAS

ver el Peñón y la Bahía.
“En Algeciras actualmente

disponemos de 9.405 m2 de
uso útil judicial repartidos en
cinco sedes y una vez que
tengamos a disposición la
Ciudad de la Justicia pasare-
mos a disponer de 18.152 en
dos sedes”, la nueva Ciudad
de la Justicia y la de Plaza de
la Constitución, separando
así las jurisdicciones de ca-

rácter Penal y las de civil. Eje-
cución

En cuanto a la ejecución
del proyecto, redactado por
la UTE Fresneda-Zamora, es-
ta se desarrollará en dos fa-
ses. La primera incluirá la
construcción del torreón de
seis plantas mientras se man-
tiene la actividad judicial en
el edificio actual, del cual se
demolerá el pabellón norte,

en desuso.
La fase dos arrancará una

vez que se haya producido el
traslado de los órganos del
viejo inmueble al nuevo, ade-
más de la mudanza de los
juzgados de lo Penal actual-
mente en el Palacio de Mar-
zales. Será entonces cuando
se derribe al completo la ac-
tual sede de la Audiencia y se
inicie la obra del resto de la

Ciudad de la Justicia. 
La fase uno tendrá un pla-

zo máximo de ejecución de 18
meses y la dos de 20 meses.

En la nueva sede, que nace
adaptada a la nueva Ley de
Eficiencia del Servicio Públi-
co de Justicia, se ubicarán las
Secciones de lo Penal, de Ins-
trucción, de Violencia sobre
la Mujer, el Juzgado de Guar-
dia, Fiscalía de Área, Sección
y Fiscalía de Menores que es-
tarán separados del resto, y
el Instituto de Medicina Legal
y Ciencias Forenses (IMCL).
Además, contará con diez sa-
las de vistas, tres de ellas de
grandes dimensiones para
los juicios con jurado y los
macrojuicios; dos salas Ge-
sell; salas de lactancia; apar-
camientos y zona de deteni-
dos en el sótano.

La Ciudad de la Justicia se
concibe como un edificio de
consumo energético casi nu-
lo, Near Zero Building, dota-
do de cubiertas ajardinadas,
placas fotovoltaicas, climati-
zación eficiente, iluminación
LED y una envolvente térmi-
ca de alta calidad. Además,
estará plenamente adaptado
a personas con movilidad re-
ducida y contará con cuatro
accesos diferenciados, así co-
mo circulaciones segregadas
para público, personal y de-
tenidos.

CAMPO DE GIBRALTAR  |
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El hospital universitario Punta de Europa, de Algeciras. VIVA CG

Viva CG
ALGECIRAS | Los nuevos pacien-
tes oncológicos a quienes co-
rresponda comenzar a recibir
servicios sanitarios de esta ín-
dole en el Hospital Punta de
Europa de Algeciras en este
mes de julio y en agosto serán
derivados, en el caso de deter-
minadas patologías, bien al
hospital Puerta del Mar de Cá-
diz o bien al Hospital de La Lí-
nea, en este último caso, in-
cluso con personal de refuerzo
del hospital de Jerez. Todo
dentro de un “plan de contin-
gencia encaminado a garanti-
zar la atención de los pacien-
tes oncológicos en verano”,
como definía el Servicio Anda-
luz de Salud (SAS) en un co-
municado.

Esta medida se adopta, de-
talló el SAS, debido a “la re-
ducción temporal en el núme-
ro de profesionales disponi-
bles en esta especialidad, de-
bido a las vacaciones estiva-
les, lo que limita la capacidad
del centro para poder atender
nuevos casos”. Si bien aclaran
que se mantienen abierto el
Hospital de Día y las consultas
y revisiones, continuarán ope-
rativas, durante estos meses se
activará el mencionado circui-
to de derivación a otros hospi-
tales de la provincia.

Así, y “de forma extraordi-
naria”, se ha establecido que
los nuevos pacientes con pato-
logía tumoral de pulmón y del
sistema nervioso central, así

como de ginecología, se aten-
derán en el Hospital Puerta del
Mar, que, recuerdan, es “refe-
rente quirúrgico para este tipo
de cáncer”, mientras que el
Hospital de La Línea acogerá
los nuevos pacientes con pato-
logía tumoral de mama, diges-
tiva, urológica y de otorrinola-
ringología. Además, el servi-
cio de Oncología Médica del
Hospital de Jerez pondrá a dis-
posición del Área Sanitaria
Campo de Gibraltar Oeste un
facultativo que acudirá al Hos-
pital de La Línea para los pa-
cientes derivados.

Según han explicado tanto
la delegada territorial, Eva Pa-

jares, como la gerente del área,
este plan de contingencia “só-
lo busca asegurar que los pa-
cientes reciban la atención ne-
cesaria de forma ágil y adecua-
da”.

En contra
Ante esta información, la par-
lamentaria andaluza del
PSOE Rocío Arrabal ha avan-
zado que llevará el asunto a la
cámara autonómica, y consi-
dera “vergonzoso” que el
“plan de verano” de la Junta
para los pacientes oncológicos
del Hospital Punta Europa sea
“mandarlos a otros hospita-
les”.

Nuevos pacientes oncológicos a
Cádiz y La Línea por vacaciones

SANIDADPolémico Plan de Contingencia para “garantizar el servicio”

PSOE y PP
polemizan con
las cuentas de
Algesa

ALGECIRAS | La presentación de
las cuentas de la empresa
municipal de limpieza, Alge-
sa, supuso ayer un nuevo
punto de fricción entre equi-
po de gobierno del PP y el
grupo municipal del PSOE.

Los socialistas criticaron
reclama la “auditoría conta-
ble íntegra” de la empresa,
que cuesta “22 millones de
euros al año”, mientras
“nuestra ciudad está llena de
contenedores rotos y más su-
cia que nunca”. En respuesta,
el edil Vicente Palomares le
recuerda la transparencia
mostrada al aportar los infor-
mes y recordó de nuevo la he-
rencia de deudas socialistas.

ALGECIRAS

El agua más
cara de la Junta
hace perder a
Arcgisa en 2024
2,3 millones
ALGECIRAS | La empresa muni-
cipal Arcgisa reflejó en 2024
un resultado negativo de 2,31
millones de euros por el in-
cremento del coste de com-
pra de agua a la Junta, a lo
que se une la incorporación
de la tarifa de uso impuesta
por la Administración Anda-
luza, a la que no estaba suje-
ta la Mancomunidad, y por la
que el alcalde de San Roque
dijo que habría una subida
del recibo de 15 euros al año.

POLÍTICA

EN CONTRA___La socialista Rocío Arrabal lleva el asunto al
Parlamento ACTIVO___Los pacientes actuales siguen atendidos

GIBRALTAR Acuerdo de ‘Brexit’

GIBRALTAR | El ministro de
Asuntos Exteriores, Unión
Europea y Cooperación, José
Manuel Albares, defendió
ayer que el reciente acuerdo
alcanzado entre el Reino Uni-
do y la Unión Europea sobre
la situación de Gibraltar tras
el Brexit supone un “salto his-
tórico” y contribuirá a “dina-
mizar” las relaciones bilate-
rales entre España y Reino
Unido.

Son ideas que ha traslada-
do el ministro en el transcur-

so de una entrevista en Canal
Sur Radio, recogida por Euro-
pa Press, en la que se ha de-
clarado “seguro” de que el
acuerdo entre la UE, España y
Reino Unido en torno a Gi-
braltar va a equilibrar las con-
diciones de vida a uno y otro
lado de la Verja ahora que
desaparece.

Albares confía en que así
será, y explicó, además, que
este pasado domingo por la
noche tuvo ocasión de hablar
de este acuerdo con el presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, en la ce-
na de gala que ofrecieron los
Reyes de España en Sevilla
con motivo de la Conferencia
de la ONU sobre financiación
para el desarrollo se celebra
esta semana en la capital an-
daluza.

Albares cree que el
tratado de Gibraltar
equilibrará condiciones

Campo de Gibraltar  |

Cree que el pacto
supone un “salto
histórico” que ayudará
a “dinamizar” las
relaciones con Londres

TARIFA El cambio afecta a Benítez y Trujillo

‘Lavado de cara’ en el 
equipo de gobierno tarifeño
TARIFA | ¿Lavado de cara o sig-
no de una crisis profunda en
el pacto de gobierno? Las dos
lecturas podrían ser correctas
en relación al profundo cam-
bio en las responsabilidades
de gobierno dadas a conocer
ayer por el Ayuntamiento de
Tarifa.

Y es que los principales
afectados por estos cambios
son los dos primeros tenien-
tes de alcalde, el líder del par-
tido independiente Nuevos

Aires Tarifa y principal socio
de gobierno del alcalde popu-
lar Pepe Santos, Jorge Bení-
tez; y el segundo teniente de
alcalde, el popular Ignacio
Trujillo. El cambio de cromos
supone, tras el par de varapa-
los urbanísticos con Benítez
al frente de esa delegación,
que Santos adquiera esa con-
cejalía y Seguridad, también
antes en manos de Benítez,
mientras este se lleva, como
compensación, Turismo. 

Breves

LA LÍNEA | El Sindicato de la Po-
licía Local (SPLL-UPLBA) de
La Línea ha denunciado que
el concejal de Seguridad Ciu-
dadana, Manuel Abellán, es-
taría “destinando a policías a
la apertura y cierre diario de
jardines municipales y par-
ques infantiles”, en lo que
supone “funciones propias
de conserjes o personal de
mantenimiento”.

LA LÍNEA
Agentes haciendo
labor de “conserjes”

LOS BARRIOS | La asignación de
325.000 euros a Los Barrios
por parte de la Diputación
ha generado polémica entre
el PSOE y el PP. Mientras los
populares celebran de nuevo
una inversión del ente pro-
vincial en la ciudad, los so-
cialistas señalan el “recorte
de 300.000 euros” con res-
pecto a los fondos aportados
el año anterior. El PP señala
que el reparto del presupues-
to se desglosa conforme a los
datos poblacionales de cada
localidad en relación a la de-
mografía provincial.

LOS BARRIOS
Rifi-rafe PSOE-PP por
el plan de Diputación

SAN ROQUE | El Gobierno de Es-
paña ha resuelto la convoca-
toria del programa de ayudas
para proyectos destinados a
reforzar la cadena de valor
renovable (Renoval). Entre
ellos, la empresa Quantum
Hydrogen 8 recibirá algo más
de tres millones de euros
(3.030.492) para ejecutar un
programa de casi ocho millo-
nes de euros y un plazo má-
ximo de finalización de cua-
tro años, con el que desarro-
llar un proyecto para la fabri-
cación de hidrógeno renova-
ble en esta zona. 

SAN ROQUE
3 millones para el
hidrógeno verde

ALGECIRAS | El Consejo de Ad-
ministración de la Autoridad
Portuaria de Algeciras (AP-
BA) ha aprobado en sesión
ordinaria el Plan de Empresa
2026 de la institución, docu-
mento que contempla una
inversión de 583 millones de
euros para el periodo 2025-
2029. Al respecto de este
asunto, el presidente de la
APBA, Gerardo Landaluce,
ha informado que si suma-
mos esta inversión a la pre-
vista por la iniciativa priva-
da, la cantidad alcanzaría
los 1.000 millones de euros. 

BAHÍA
APBA: 583 millones
en cinco años

JIMENA | Otro vehículo quedó volcado ayer, hacia las 10.00
horas, en la cuneta de la carretera A-405, que conecta
desde la A-7 con Jimena y Castellar, concretamente a la
altura del pkm 44. El conductor salió por su propio pie.

JIMENA

Nuevo vuelco en la A-405
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HUELVA
URBANISMOLa propuesta ganadora ha sido realizada por el arquitecto granadino Álvaro Estévez  y se desveló este lunes          

Acto en el que se ha anunciado el proyecto ganador y los dos finalistas del concurso de ideas. VH

Virginia González
HUELVA |La transformación de la
avenida de Italia empieza a to-
mar forma. Este lunes se ha
desvelado el fallo del concurso
de ideas convocado por el
Ayuntamiento de Huelva y el
Colegio de Arquitectos. Diez
fueron los proyectos presenta-
ron y tres los seleccionados,
aunque todos servirán de ins-
piración para configurar el
proyecto definitivo que se sa-
cará a licitación. 

Hay varias ideas claves que
se plasmarán en el proyecto: la
creación de un gran cinturón
verde con el Bulevar del Ferro-
carril y su integración con la
avenida, en la que primará el
peatón y su conexión con el
casco histórico y el Ensanche
Sur.

La alcaldesa de Huelva, Pi-
lar Miranda, y Francisco Rodrí-
guez-Pantoja, decano del Cole-
gio Oficial de Arquitectos de
Huelva, como presidentes del
jurado del concurso de ideas,
han anunciado que el proyecto
‘Entre la ría y el riel’ de Álvaro
Estévez Rodríguez, de Grana-
da, se alza con el primer pre-
mio gracias al planteamiento
de una intervención estratégi-
ca que transforma el antiguo
corredor ferroviario de Huelva
en un nuevo eje vertebrador

concurso de altísimo nivel, con
proyectos espectaculares” por
lo que ha felicitado “a las diez
propuestas que han traslada-
do a la perfección nuestra in-
tención de utilizar la nueva
avenida de Italia y todo el Bule-
var del Ferrocarril para dar un
salto al futuro, avanzando defi-
nitivamente hacia la Huelva
con la que soñamos. Una ciu-
dad cómoda, humana, accesi-
ble, sostenible, donde la vege-
tación sea clave para mejorar
la calidad de vida de onuben-
ses y visitantes y donde el res-
peto al patrimonio y la tradi-

ción se unan a través de este
nuevo espacio con la moderni-
dad, para pasar de ser el límite
de la ciudad a un eje de su cre-
cimiento y abrazarse a la ría a
través del Ensanche Sur”.

Por su parte, El primer te-
niente de alcalde y concejal de
Urbanismo del Ayuntamiento
de Huelva, Felipe Arias, ha de-
finido los diez trabajos  como
“grandes proyectos”, desta-
cando que “hay muchas ideas
del resto que se van a tener en
cuenta el ambicioso proyecto
definitivo”. 

Del ganador, Arias ha resal-

tado que “lo más valorado es la
transformación completa de la
avenida de Italia y su integra-
ción con el Parque del Ferroca-
rril, que llega hasta la futura
Plaza Mayor y el Mercado del
Carmen y se ha atrevido a orde-
nar el espacio hasta la plaza 12
de Octubre y la zona de la esta-
ción de autobuses y Emtusa”.

Como detallan desde el
Ayuntamiento, los tres proyec-
tos ganadores apuestan de for-
ma decidida por la puesta en
valor del Bulevar del Ferroca-
rril, como nexo con el Ensan-
che Sur, incluyendo la rehabili-

‘Entre la ría y el riel’ gana el
concurso de la avenida de Italia
MÁS___Segundo y tercero han
sido los proyectos ‘Cinturón
ecológico’ y ‘Origen Huelva’

AHORA___Las ideas ganadoras
inspirarán el proyecto definitivo
de reordenación del entorno

CLAVES___Un cinturón verde con
el Bulevar del Ferrocarril que
integra avenida y Ensanche

urbano, ecológico y social. 
El segundo premio, bajo el

lema ‘Cinturón Ecológico’ de
Federico Álvarez Arrieta, estu-
dio VDLA UNIP LDA (Lisboa),
propone una renaturalización
del paisaje urbano para crear
un nuevo frente urbano a lo
largo de avenida de Italia, co-
nectando el centro con la zona
sur de la ciudad generando
una serie de corredores ecoló-
gicos que se insertan en el teji-
do urbano. 

Finalmente, se ha premiado
con el tercer premio el proyecto
‘Origen Huelva’ de José Emilio
Rodríguez Miró y Federico Pe-
raita Montero de Espinosa, de
Sevilla, que diseña, a lo largo
de la avenida, un gran corredor
ecológico, cultural y social,
que une distintas generacio-
nes de ciudad bajo una nueva
visión. 

El siguiente paso es la redac-
ción del proyecto definitivo,
que deberá ajustarse al plane-
amiento urbanístico de la zona
y las necesidades funcionales,
y que tomará de inspiración
los proyectos de este concurso
de ideas, sobre los que trabaja-
rán los técnicos para dar forma
al resultado final que saldrá a
licitación. 

Al respecto, la alcaldesa ha
destacado que “ha sido un
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AYUNTAMIENTOLa Junta de Gobierno aprueba también el expediente para la renovación de los equipos de protección personal de los bomberos 

A licitación la explotación de las cafeterías
de los centros Cristina Pinedo y Lazareto
HUELVA | La Junta de Gobierno
del Ayuntamiento de Huelva
ha dado su visto bueno este lu-
nes a la apertura de los trámi-
tes para la adjudicación de las
cafeterías de los Centros Socia-
les Cristina Pinedo y Lazareto.
De esta forma, continúan los
trabajos para que, “tan pronto
como lo permita el procedi-
miento administrativo”, los
usuarios de estos dos centros

sociales de la capital vuelva a
poder contar con este servicio. 

Así lo ha indicado en una
nota la teniente de alcaldesa
de Servicios Sociales, Familia,
Empleo, Vivienda y Desarrollo
Económico, Adela de Mora,
que ha señalado que “por la
necesidad de resolución de la
concesión del servicio y otras
gestiones todo se ha dilatado
en el tiempo”, pero que “ya es-

tá todo en marcha” ”.
Para la teniente de alcalde-

sa, se trata de un espacio que
“rige la vida de los centros” al
prestar un servicio “funda-
mental” para “fomentar la so-
cialización de los mayores”,
por tanto, “se tendrá que ofre-
cer buen trato, calidad y pre-
cios económicos, además de
actividades especialmente di-
señadas y en consenso con los

mayores”.
Por otro lado, la Junta de Go-

bierno del Ayuntamiento de
Huelva ha dado vía libre al ini-
cio del expediente relativo a la
adquisición de nuevos Equi-
pos de Protección para los
bomberos del Servicio Munici-
pal de Extinción de Incendios.

De este modo, el concejal de
Seguridad Ciudadana, José
Manuel Moreno, ha señalado

tación y recuperación de edifi-
cios con gran valor patrimo-
nial, como la Antigua Estación
de Sevilla, el Colegio de Ferro-
viarios, el Depósito de Agua y
otras naves históricas, desem-
bocando en el Muelle de la Rio
Tinto. 

Las propuestas van más allá
de los límites de la actual ave-
nida de Italia, ya que incluyen
desde El Matadero, la zona de
la calle Cervantes y la Escuela
León Ortega, la Avenida Miss
Whitney y todo el frente de la
avenida de Italia, ocupado por
el sistema general de espacios
libres del Ensanche Sur hasta
el Nuevo Mercado de Carmen,
incluso en el caso del proyecto
ganador, llegando casi hasta la
Plaza 12 de Octubre.

Ganador
El proyecto ganador ‘Entre la
ría y el riel’, reinterpreta la in-
fraestructura histórica como un
elemento de conexión entre el
centro histórico, el Ensanche
Sur y las marismas, cosiendo
tejidos urbanos fragmentados
y superando barreras físicas
heredadas. La actuación incor-
pora criterios avanzados de
sostenibilidad mediante la cre-
ación de una red de infraestruc-
turas verdes, la renaturaliza-
ción del espacio público con ve-
getación autóctona y la imple-
mentación de sistemas urba-
nos de drenaje sostenible
(SUDS), lo que permite mitigar
el efecto isla de calor, mejorar el
ciclo hídrico urbano y reforzar
la resiliencia frente al cambio
climático.

Desde el punto de vista fun-
cional, se invierte la pirámide
de movilidad tradicional, prio-
rizando al peatón, al ciclista y
al transporte público, median-
te un sistema continuo de espa-
cios caminables, accesibles y
seguros. El diseño urbano de-
vuelve el protagonismo al espa-
cio público, generando nuevas
plazas integradas con los edifi-
cios existentes. 

que “se refuerza la seguridad
de los bomberos con una inver-
sión de 164.400 euros en equi-
pos de protección individual,
como muestra del compromiso
con la seguridad y el bienestar
de los bomberos municipales,
a los que se va a dotar de mate-
rial de protección de alta cali-
dad, adaptado a las necesida-
des específicas de cada área de
servicio”.

Concretamente, la inversión
consiste en la renovación de
cascos de seguridad estructu-
ral e integral considerado EPI
cat III, altamente específico
para proporcionar la máxima
protección de la cabeza del

bombero, diseñados ergonó-
micamente para usarlos du-
rante largos periodos de tiem-
po y en condiciones extremas.

Además, también se van a
adquirir nuevos trajes de
agua, una prenda de protec-
ción personal contra el agua
considerada como EPI de cate-
goría II que protege desde los
tobillos hasta la cabeza. Tam-
bién se va a implementar un
nuevo sistema de comunica-
ción craneal para montaje en
el nuevo casco estructural de
bombero, para poder usar las
comunicaciones con las ma-
nos libres y poder así realizar
otras operaciones.



Huelva  |

CONSEJO Aprobadas las cuentas de 2024 VILLABLANCA El fuego se ha dado por extinguido este lunes FUNDACIÓN CAJASOL

Bomberos forestales durante las labores de remate del incendio este lunes. INFOCA

Almacén del Banco de Alimentos de Huelva. VH

HUELVA | La Guardia Civil ha de-
tenido a dos personas por un
supuesto delito de atentado
contra dos agentes cuando es-
tos estaban intentado desalo-
jar a los propietarios de una
finca tras la declaración del
incendio forestal de Villablan-
ca de este domingo, las cuales
se negaron a abandonar la
propiedad y mostraron una
“actitud violenta” hacia los
agentes.

Según ha indicado el Insti-
tuto Armado en un comunica-
do, los hechos ocurrieron en
la tarde de este domingo, en
torno a las 15.00 horas, cuan-
do se inició un incendio en
una finca de Villablanca y a
requerimiento de los bombe-
ros, se solicitó que se desalo-
jaran las fincas perimetrales,
por la proximidad de las lla-
mas y por el “grave riesgo”
que existía para las personas.

Por ello, los agentes requi-

rieron a dos propietarios de
una finca del lugar, que esta-
ban realizando labores de cor-
tafuegos con un tractor en su
propia parcela, a que abando-
naran la zona, pero estos se
negaron, a pesar de la proxi-
midad de las llamas, y toma-
ron “una actitud agresiva” ha-
cia los agentes.

Finalmente, las dos perso-
nas fueron detenidas y trasla-
dadas a un lugar seguro, con
el resultado de dos agentes
con lesiones. Las diligencias
instruidas y las personas dete-
nidas pasarán a disposición
del Juzgado de Guardia de
Ayamonte. Respecto a las cau-
sas del incendio, se están in-
vestigando para su esclareci-
miento.

Un incendio, declarado a
primera hora de la tarde del
domingo en el paraje Finca La
Gitana, que el Servicio de Ex-
tinción de Incendios Foresta-

les de Andalucía, Plan Infoca,
ha dado por extinguido sobre
las 15.00 horas de este lunes.

Según ha informado el Plan
Infoca en su cuenta oficial de
la red social X, consultada por
Europa Press, los medios que
quedaban en la zona tras ser
controlado se han retirado
una vez declarado como ex-
tinguido.

El despliegue, que llegó a
contar con hasta seis medios
aéreos, se redujo en la maña-
na de este lunes a un grupo de
bomberos forestales, un agen-
te de medio ambiente y un ca-
mión autobomba para las ta-
reas de remate y liquidación.

El incendio provocó el corte
de la carretera A-499, el des-
alojo de cuatro personas de
sus viviendas -una de ellas re-
sultó herida por quemaduras
en un brazo- y la suelta de va-
rios caballos de una cuadra
del entorno.

Dos detenidos por resistirse a
desalojar su finca en el incendio

El proyecto ‘La
Semana Santa
del Ayer’,
premio de
Investigación

HUELVA | El proyecto La Semana
Santa del Ayer de Pedro de la
Lastra se ha alzado con el pri-
mer Premio de Investigación
Fundación Cajasol sobre la Se-
mana Santa de Huelva y pro-
vincia por decisión unánime
del jurado. 

El proyecto ganador propo-
ne la elaboración de un libro
digital que contendrá fotogra-
fías de imágenes religiosas y
enseres que tiempo atrás han
procesionado en la Semana
Santa de Huelva y que actual-
mente lo hacen en otros luga-
res de la geografía española o
han desaparecido y la posibili-
dad de montar una exposición
con las fotografías que incluirá
dicha publicación, ha indica-
do la Fundación en una nota.

El premio está dotado con
1.500 euros y el jurado ha valo-
rado que el proyecto plantea
un tema “atractivo” que “pue-
de contribuir a la profundiza-
ción en el conocimiento y difu-
sión de la Semana Santa de
Huelva”. Según el autor, el tra-
bajo es fruto de tres décadas de
investigación.

A la primera edición del pre-
mio han concurrido cinco pro-
yectos, uno de los cuales fue
descartado por el jurado por
no ajustarse al objeto del pre-
mio. El jurado ha estado com-
puesto por el presidente del
Consejo de Hermandades de
Huelva, Antonio González, el
profesor de Historia Moderna
de la Universidad de Huelva,
Manuel José de Lara, y la dele-
gada de la Fundación Cajasol
en Huelva, Matilde Valdivia.

R. V.
HUELVA | El Puerto de Huelva ha
celebrado este lunes una sesión
del Consejo de Administración
de la entidad, presidida por el
presidente de esta institución,
Alberto Santana, donde se han
aprobado las cuentas del ejerci-
cio 2024, que recogen un impor-
te neto de la cifra de negocio de
45,2 millones de euros, un 1,5%
más que en el año anterior (44,5
millones), y un beneficio des-
pués de impuestos de 12,4 mi-
llones de euros, lo que repre-
senta un ascenso del 4,2% con
respecto al ejercicio pasado
(11,9 millones de euros).  

Según ha indicado la institu-
ción en una nota de prensa, el
presidente del Puerto de Huel-
va, Alberto Santana, ha valora-
do “positivamente” el balance
de las cuentas del ejercicio an-
terior, ya que se ha registrado
“un crecimiento en el importe
neto de la cifra de negocio”. 

“Esta tendencia confirma
nuestra fortaleza económica, lo
que nos permite disponer de
autonomía y autofinanciar la
mayoría de los proyectos que se
ejecutan en el Puerto para po-
tenciar la competitividad por-
tuaria y logística, así como los
proyectos de integración puer-
to-ciudad”, ha abundado.

Santana también ha hecho
referencia a la Memoria anual
del año 2024, donde se observa

el crecimiento experimentado
en el volumen total de mercan-
cía general y número de conte-
nedores.

“Estas cifras confirman el
éxito alcanzado en nuestra
apuesta por la diversificación
de nuestra actividad como
puerto intermodal y logístico,
tras acometer una ambiciosa
inversión en el aumento del pa-
tio de contenedores del Muelle
Sur y la ampliación de la línea
de atraque del muelle, desarro-
llar un amplio estacionamiento
para carga rodada y una doble
rampa Ro-Ro, que continúa eje-
cutándose”, ha detallado.

Así, según recoge la Memoria
anual 2024, en este ejercicio se
alcanzó un movimiento total de
mercancía general de 1,7 millo-
nes de toneladas. En los últi-
mos años, el Puerto de Huelva
ha dado “pasos decisivos” ha-
cia la diversificación de su acti-
vidad.

Por otro lado, en relación al
tráfico total portuario acumula-
do a mayo de este año, se ha su-
perado los 12 millones de tone-
ladas, lo que supone un des-
censo del 9,4 % con respecto al
mismo periodo del año ante-
rior. Este comportamiento a la
baja se ha registrado también
en la mayoría de los puertos es-
pañoles, debido a “la inestabili-
dad en el comercio mundial por
la situación geopolítica”. 

El Puerto cerró
2024 con un
beneficio de
12,4 millones

MEMORIA DE 2024 Lo hizo a través de 85 entidades benéficas, que los han hecho llegar a 14.780 beneficiarios

El Banco de Alimentos de Huelva repartió
más de dos millones de kilos de alimentos
HUELVA | El Banco de Alimentos
de Huelva (BAH) ha presenta-
do su Memoria Anual de 2024,
que refleja las más importan-
tes actuaciones llevadas a ca-
bo este año, con una referen-
cia histórica al periodo 2020 a
2024. Como dato principal, se
ha destacado la distribución
de más de dos millones de ki-
los a través de 85 entidades
benéficas, que los han hecho

llegar a 14.780 beneficiarios. 
Según ha indicado en una

nota, de estos kilos, la mitad
se han distribuido en Huelva
capital y el resto, en 31 muni-
cipios de la provincia. Esto, ha
significado que cada benefi-
ciario ha recibido una media
de 140 kilos/año y para el BAH
ha implicado un costo de 0,11
euros por kilo distribuido.

El BAH ha contado para su

ejercicio de 2024 para conse-
guir estas cifras con 52 volun-
tarios estables y durante el
año, en operaciones puntua-
les de recogida de alimentos
hasta unos mil voluntarios
distribuidos entre la capital y
provincia.

En el Área de Inserción So-
ciolaboral, en 2024 ha des-
arrollado12 cursos con 130
participantes, se han conse-

guido 32 inserciones laborales
y se han realizado 205 orienta-
ciones laborales. 

Asimismo, ha sido un año
importante en cuanto a reco-
nocimientos y efemérides,
destacando la Medalla de
Huelva otorgada por el Ayun-
tamiento de Huelva a la Soli-
daridad en enero 2024, o la vi-
sita de la reina emérita, doña
Sofía, en febrero 2024.
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JAÉN  |
SUCESO La Corporación guardó un minuto de silencio en el pleno ordinario de este lunes

Detenido el presunto autor
de un apuñalamiento mortal

Fran Cano
JAÉN | Un hombre de 57 años
ha muerto en Jaén tras recibir,
presuntamente, un ataque
con arma blanca en el cuello
por otra persona en el barrio
de La Magdalena. La Policía
Nacional ha confirmado la
detención del presunto autor
de los ataques y no descarta
ninguna línea de investiga-
ción para esclarecer la moti-
vación del arrestado.

Los hechos acaecieron el
pasado domingo, en torno a
las 19:30 horas, en un estable-
cimiento de comestibles que
regentaba la víctima. El cen-
tro coordinador del 112 reci-
bió el aviso en torno a las
19:30 horas.

Según señala a este perió-
dico, el hombre ya quedó
muy grave y fue trasladado al
Hospital Neurotraumatológi-
co. Tras recibir un aviso si-

Comisaría de la Policía Nacional en Jaén. EUROPA PRESS

ATAQUE___Un hombre de 57 años muere en Jaén tras recibir, presuntamente, un 
ataque con arma blanca en el cuello La Magdalena

también un traumatismo cra-
neoencefálico. La hora de la
muerte ha sido, aproximada-
mente, las 00:45 del lunes. La
Policía confirmó el arresto el
lunes por la tarde.

El pleno municipal, en su
sesión ordinaria correspon-
diente al mes de junio, cele-
brada en la mañana del lu-
nes, ha guardado un minuto
de silencio en señal de respe-
to a la persona fallecida.

multáneo del 112 y de una mu-
jer que se encontraba en el lu-
gar, agentes de la Policía Lo-
cal llegaron al mismo, proce-
dieron a taponar la herida de
la persona herida y a dar avi-
so a la Policía Nacional. El 061
se personó en el estableci-
miento, procediendo en pri-
mer lugar a estabilizar a esta
persona

El Ayuntamiento también
indica que el atacado sufrió

PLENO  Con los votos de PSOE y JM+

ESPERANZA CALZADO | El pleno or-
dinario del Ayuntamiento de
Jaén ha dado luz verde al des-
arrollo de 271.000 metros cua-
drados del sector SUPN-5, lo
que permitirá, entre otros hi-
tos, cumplir con el convenio
firmado hace más de 25 años
con la Universidad de Jaén
(UJA), que preveía la cesión
de 120.000 metros cuadrados
de terrenos al centro universi-
tario. El acuerdo ha salido
adelante con los votos favora-
bles del PSOE y Jaén Merece
Más (JM+), que también han
facultado al área de Urbanis-
mo para iniciar los trámites
necesarios para urbanizar es-
te suelo. La actuación con-
templa la construcción de
1.000 nuevas viviendas, de
las cuales se prevé que el 50%
tengan algún tipo de protec-
ción oficial.

La concejala de Urbanis-
mo, África Colomo, ha subra-
yado la importancia del des-
bloqueo de este sector: “Des-
pués de 25 años, por fin se
cumple el compromiso con la
Universidad de Jaén”. Colomo
ha detallado que el desarrollo
se ejecutará mediante el siste-
ma de expropiación, aunque
se contempla la posibilidad
de alcanzar convenios con
propietarios que opten por re-
cibir aprovechamientos urba-
nísticos en lugar de compen-
saciones económicas.

Asimismo, se estudian di-
versas fórmulas de financia-
ción y ejecución, como la fi-
gura del agente urbanizador
prevista en la legislación vi-
gente, que deberá pasar por
un proceso de licitación pú-
blica. “El procedimiento con-

tará con todas las garantías
técnicas y legales, y se infor-
mará con total transparencia
a los grupos municipales y a
la ciudadanía”, dijo Colomo.

Avances en el área
económica y en Epassa
El pleno también ha aborda-
do otros asuntos relevantes,
como la modificación del
Plan de Ajuste Municipal, vi-
gente desde 2012. El concejal
del Área Económica, Francis-
co Lechuga, ha explicado que
era necesaria su actualiza-
ción para poder ejecutar la
operación que permite el pa-
go de 14,4 millones de euros a
proveedores, correspondien-
te al último plan de pago tra-
mitado este mes de junio.

Por otra parte, se ha dado
un nuevo impulso a Epassa,
que amplía oficialmente su
campo de actuación más allá
de la gestión de aparcamien-
tos públicos. Con los votos del
PSOE y JM+, se aprueba su
transformación en una socie-
dad de servicios, frente al re-
chazo de PP y VOX.

Lechuga, también presi-
dente de Epassa, ha destaca-
do la evolución financiera de
la empresa: “Hemos pasado
de una deuda de 20 millones
y graves problemas de liqui-
dez, a una entidad saneada
que paga a sus proveedores
en 30 días”.

Epassa también gestionará
otros equipamientos munici-
pales, como el nuevo edificio
de la calle Elvín o salas de es-
tudio, y se refuerza su papel
en materia de movilidad sos-
tenible e infraestructuras ur-
banas.

El Ayuntamiento
desbloquea el
desarrollo del SUPN-5
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Jaén  |

UJA  Ya acumulaba cerca de 800 solicitudes

ESPERANZA CALZADO | El rector de
la Universidad de Jaén, Nico-
lás Ruiz Reyes, ha expresado
su “indignación y estupor”
ante lo que considera un defi-
ciente funcionamiento de la
Agencia para la Calidad Cien-
tífica y Universitaria de Anda-
lucía (ACCUA), que ha impe-
dido la implantación del nue-
vo Grado en Ingeniería Bio-
médica en el curso 2025/2026.
La titulación, promovida con-
juntamente con la Universi-
dad de Granada, había gene-
rado gran interés entre el es-
tudiantado, acumulando cer-
ca de 800 solicitudes durante
el periodo de preinscripción,
ya en marcha.

Según ha explicado Nicolás
Ruiz, la notificación oficial
del informe desfavorable por
parte de ACCUA llegó el pasa-
do 25 de junio a las 14:00 ho-
ras, en un momento en que el
proceso de preinscripción ya
llevaba abierto casi dos sema-
nas y a pocos días de comen-
zar la matriculación, prevista
para el 3 de julio. Para el rec-
tor, esta actuación supone
una “tardanza injustificada”
y un grave perjuicio tanto pa-
ra la Universidad de Jaén co-
mo para los estudiantes y sus
familias.

La universidad ya ha pre-
sentado una reclamación an-
te el Consejo de Universida-

des, con el objetivo de que se
reevalúe la memoria del gra-
do. “No nos vamos a quedar
quietos, porque se priva a los
andaluces de cursar un grado
único en Andalucía y con alta
demanda social”, ha señala-
do Ruiz, quien considera que
la forma de proceder de AC-
CUA ha sido deficiente y ha
dejado a la institución acadé-
mica sin margen de manio-
bra. Ruiz ha lamentado espe-
cialmente las consecuencias
que esta situación tiene para
la provincia y para el conjun-
to del sistema universitario
andaluz. “No se va a implan-
tar en el próximo curso un tí-
tulo estratégico, con un mar-
cado carácter diferenciador,
alta demanda social y una
clara proyección de futuro”,
ha afirmado.

El PP de Jaén ha pedido al
rector de la Universidad de
Jaén, Nicolás Ruiz, “un poco
de autocrítica” y ha subraya-
do la “independencia” de los
evaluadores de la Agencia pa-
ra la Calidad Científica y Uni-
versitaria de Andalucía (Ac-
cua).

El parlamentario autonó-
mico Juanma Marchal  ha ins-
tado a Ruiz a “hacer los debe-
res de inmediato” mediante
un recurso “para lograr la ve-
rificación y que Jaén pueda
impartir esta titulación”.

Indignación por el
bloqueo al nuevo
Grado en Ingeniería
Biomédica

TREN JM+ insiste al Gobierno que acelere y revierta la situación ferroviaria en la provincia

ESPERANZA CALZADO | La conexión
ferroviaria entre Jaén y Ma-
drid atraviesa uno de sus mo-
mentos más críticos. Lo que
parecía una sucesión de fa-
llos puntuales ha derivado en
un escenario de descomposi-
ción sostenida del servicio,
que afecta de lleno a los usua-
rios de los trenes de Media
Distancia y que vuelve a si-
tuar a la provincia en el cen-
tro del debate sobre el aban-
dono histórico de sus infraes-
tructuras.

En menos de 30 días se han
registrado al menos tres inci-
dencias graves, la última de
ellas el pasado domingo,
cuando el tren con salida pre-
vista a las 17:20 desde la esta-
ción de Jaén hacia la capital
no pudo emprender su mar-
cha debido a una avería técni-
ca. Tras una espera prolonga-
da y escasa información, el
convoy llegó a detenerse en
Mengíbar para, minutos des-
pués, regresar sin más expli-
caciones a su punto de ori-
gen.

La situación, agravada por
temperaturas superiores a los
38 grados y una alerta naran-
ja activa por calor, desató la
indignación entre los pasaje-
ros. Muchos compartieron su
experiencia a través de las re-
des sociales, donde denun-

Un agricultor ayuda a los pasajeros en una de las incidencias. PP

Las constantes averías reavivan
el hartazgo ciudadano en Jaén
JAÉN-MADRID___En menos de 30 días se han registrado al menos tres incidencias
graves en la conexión de Jaén con Madrid, la última de ellas el pasado domingo

cluso la intervención de la
Guardia Civil y de un agricul-
tor de la zona de Jabalquinto,
que se presentó con agua pa-
ra socorrer a los viajeros afec-
tados. Las imágenes, amplia-
mente compartidas en redes,
reavivaron el debate político
en Jaén.

Desde el Partido Popular de
Jaén, su secretaria general,
Elena González, cargó con
dureza contra el Gobierno
central: “Esto no se aguanta
más. Los jiennenses no so-
mos ciudadanos de segun-
da”, reclamó, exigiendo al
ministro Óscar Puente medi-
das urgentes que dignifiquen
el servicio.

ciaron la falta de aire acondi-
cionado, la ausencia de infor-
mación y los constantes retra-
sos que se han convertido en
rutina.

“¿Qué está pasando? ¿Lle-
garemos algún día a Ma-
drid?”, escribía en X la usua-
ria Sonia (@SoniaSibila).
Otro de los mensajes denun-
ciaba la “sexta incidencia en
el mes” y apuntaba al estado
precario de los trenes: “Sin ai-
re, sin luz, con horas de retra-
so… Esto no es normal”.

Los problemas no son nue-
vos. Días atrás, otro convoy
de la misma línea quedó vara-
do durante más de dos horas
a pleno sol, necesitando in-

Jaén Merece Más insiste
Mientras tanto, JM + ha inten-
sificado sus contactos con el
PSOE, con quien mantiene un
acuerdo de gobernabilidad
en el Ayuntamiento, para que
el Gobierno acelere y revierta
la situación ferroviaria de la
provincia de Jaén. Así, el pre-
sidente de la formación pro-
vincialista, Juanma Cama-
cho, vuelve a insistir en que
en esta legislatura hay que
cambiar los trenes de la serie
449, que alcanzan un máxi-
mo de 160 kilómetros por ho-
ra, por otros de la serie 480, o
serie 121 o similares, para po-
der desarrollar picos de velo-
cidad de 200 o 220. También
demanda no padecer más
averías en los vagones, puer-
tas o aire acondicionado de
los convoyes actuales.

Camacho insiste en que, a
pesar de los 130 millones ya
comprometidos en ciertos
tramos para mejoras que
acorten el tiempo tanto a Ma-
drid como a Cádiz, Jaén Mere-
ce Más está siendo especial-
mente beligerante en las reu-
niones que mantiene con el
PSOE para que, además, se
acometa la adaptación de las
vías del tren convencional pa-
ra que se sustituyan los tra-
mos obsoletos y se hagan las
mejoras técnicas necesarias.

En los últimos días, un
grupo de históricos mi-
litantes y dirigentes del
PSOE ha hecho públi-

ca una carta en la que se soli-
cita la dimisión inmediata del
secretario general del partido
y presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez. Comprendo,
incluso comparto en parte, la
preocupación expresada en
esa carta. Sin embargo, como
viejo socialista, me veo en la
necesidad de exponer una re-
flexión crítica: ¿estamos mi-

diendo adecuadamente las
consecuencias éticas, políti-
cas y sociales de una decisión
de tal calibre en el contexto
actual?

Nadie que haya dedicado
su vida al socialismo demo-
crático puede sentirse cómo-
do ante indicios de corrup-
ción en el entorno próximo de
un líder político. Tampoco
puede obviar los riesgos de
prácticas que puedan debili-
tar el equilibrio institucional
o el respeto a las formas par-

lamentarias. La regeneración
democrática no es un lujo, si-
no una obligación permanen-
te. Pero, precisamente por
eso, conviene distinguir entre
la responsabilidad individual
y la culpabilidad estructural.
Hasta ahora, no ha sido el
PSOE como organización
quien ha sido señalado judi-
cialmente, y confundir am-
bos niveles puede llevarnos a
cometer un error histórico.

Al pedir la dimisión del pre-
sidente sin esperar a una cla-
rificación completa de las res-
ponsabilidades, podríamos
estar precipitando no una re-
generación, sino una involu-
ción. Una dimisión en estas
circunstancias podría provo-
car, de manera casi inevita-
ble, la desestabilización del
Gobierno y, muy posiblemen-

te, una convocatoria electo-
ral. ¿Estamos preparados pa-
ra el escenario en que el Parti-
do Popular, con el apoyo de
Vox, acceda al poder? ¿Quere-
mos ser recordados como
quienes, por actuar sin pon-
derar los tiempos, facilitaron
la demolición de los avances
sociales alcanzados en los úl-
timos años?

Hablo de la subida del sala-
rio mínimo, de la reforma la-
boral que redujo la temporali-
dad, de las leyes de igualdad,
de la protección a los jóvenes
y los alquileres, del reconoci-
miento a las víctimas del fran-
quismo, de la apuesta por un
sistema fiscal más justo. To-
das estas medidas, como so-
cialista, me representan.
¿Qué ocurrirá con ellas si de-
jamos paso a una alianza que

aboga por un modelo neolibe-
ral desregulado y un revisio-
nismo histórico profunda-
mente peligroso?

No, no creo que regenerar
al PSOE signifique dinamitar
su liderazgo en caliente. No
se puede construir sobre las
ruinas si uno mismo provoca
el derribo. El socialismo ha
sabido renovarse en el pasa-
do sin necesidad de autoin-
molaciones. Ha sabido corre-
gir el rumbo desde el interior,
con debate, con crítica leal,
con profundidad, sin poner
en peligro el proyecto de país
que defendemos.

Entiendo a quienes han fir-
mado la carta. Muchos de
ellos son compañeros de his-
toria, de lucha y de princi-
pios. Pero creo que esta vez
nos estamos equivocando de

momento y de forma. No por
falta de razón moral, sino por
una lectura insuficiente del
equilibrio de fuerzas y del
contexto histórico. Corremos
el riesgo de entregar el futuro
del socialismo a quienes
quieren enterrarlo.

Regenerar, sí. Reformar, sí.
Exigir responsabilidades,
también. Pero no desarme-
mos al socialismo frente a
quienes no dudarán en des-
mantelarlo. En política, tan
importante como tener razón
es saber cuándo y cómo ejer-
cerla. Y ahora, lo justo y lo ne-
cesario es esperar, vigilar,
exigir explicaciones, pero
sostener con firmeza un pro-
yecto que, con sus luces y
sombras, sigue representan-
do la esperanza de millones
de personas.

Santiago de Córdoba Ortega 
Historiador y socialista

Regeneración sí, pero sin
entregar el socialismo al abismo

OPINIÓN
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Llega la hora de Mbappé

Kylian Mbappé (i) participa en el entrenamiento de ayer en Palm Beach, Florida. EFE/ JUAN IGNACIO RONCORONI

Carlos Alcaraz durante el partido ante Fabio Fognini. EFE/EPA/TOLGA AKMEN

MIAMI (EEUU). EFE | Tras recupe-
rarse de una gastroenteritis
aguda que le hizo perderse los
tres partidos de la fase de gru-
pos, todo apunta a que la hora
de Kylian Mbappé llegará hoy
en el Hard Rock Stadium de
Miami, cuando el Real Madrid
se medirá con el Juventus en
los octavos de final del Mun-
dial de Clubes.

Xabi Alonso no quiso
arriesgar con Mbappé en la fa-
se de grupos y le dejó fuera de
la convocatoria para el último
partido, ganado contra el
Salzburgo para blindar el pase
a octavos como líder del grupo
H. Pero ahora el Mundial de
Clubes llega en la fase de eli-
minación directa, y el técnico
madridista recuperará a su lí-
der ofensivo.

Era el 17 de junio cuando
Mbappé se perdía el primer
entrenamiento en Palm Beach
por el que un club definió co-
mo "un proceso febril". Ese
malestar se convertiría en una
gastroenteritis aguda que
obligó al francés a hospitali-
zarse en Florida en la noche
del primer encuentro del Ma-
drid, empatado 1-1 contra el Al
Hilal.

Xabi Alonso dijo que espe-
raría a Mbappé hasta el último
momento en cada uno de los
dos partidos siguientes, pero
el galo no saltó al campo, ni
entró en la lista, para las citas
ganadas contra el Pachuca en
Charlotte y contra el Salzbur-
go en Philadelphia.

El francés, que marcó 43 go-
les en su primera temporada

de blanco, regresará con toda
probabilidad a la lista para el
partido contra el Juventus,
donde el Madrid arranca una
fase de eliminación directa
que debe llevarle a la final del
13 de julio en Nueva Jersey.

Mbappé ha estado traba-
jando con el grupo y podría
volver al once contra el Juven-
tus, aunque ante su ausencia
el Madrid encontró a un susti-
tuto que dio la cara, el cantera-

no Gonzalo García.
Delantero dinámico, inteli-

gente y determinado, Gonzalo
ha sido protagonista de la fase
de grupos y ha presentado su
candidatura para quedarse
con el primer equipo en la pró-
xima temporada.

El Madrid recuperó además
la versión más competitiva de
Vinicius Junior, que firmó un
gol y dio una espectacular
asistencia de tacón en la victo-
ria 3-0 contra el Salzburgo.

Enfrente, el Madrid tendrá
a un Juventus en horas bajas,
que en los últimos años ha es-
tado muy lejos de la elite en el
fútbol italiano y que ha lucha-
do hasta el final para conse-
guir un billete para la próxima
Liga de Campeones.

Tras despedir a Thiago Mot-
ta, el Juventus apostó por el
croata Igor Tudor en el ban-
quillo, quien consiguió el ob-
jetivo mínimo en la Serie A y
quien se ganó una oportuni-
dad para quedarse en el ban-
quillo en este Mundial de Clu-
bes.

Ya no es el Juventus de Mas-
similiano Allegri, un equipo
que ganó cinco Series A y cua-
tro Copas de Italia, además de
disputar dos finales de la Liga
de Campeones en los cinco
años de la gestión del italiano.

Una de esas finales la dis-
putó precisamente contra el
Real Madrid en Cardiff, cuan-
do Cristiano Ronaldo entregó
al club blanco la segunda de
las tres Ligas de Campeones
consecutivas ganadas bajo la
gestión de Zinedine Zidane.

FÚTBOL Mundial de Clubes

A TODO O NADA___Xabi Alonso no quiso arriesgar convocándolo para el último partido de la fase
de grupos, pero ya en fase de eliminación directa todo apunta a que recuperará a su líder ofensivo 

Azpilicueta
y Reinildo
se despiden
del Atlético
de Madrid

FÚTBOL

REDACCIÓN. EFE | Los defensas
César Azpilicueta y Reinil-
do Mandava se despidieron
ayer del Atlático de Madrid
tras dar por concluido su
contrato firmado con el
club rojiblanco.

Azpilicueta, que defen-
dió sus colores durante las
dos últimas temporadas,
cerró ayer su etapa en el
club, que calificó como “lle-
na de compromiso, entrega
y aprendizaje” tras 54 parti-
dos jugados, 32 de titular. 

“Aunque me hubiera gus-
tado ayudar en la conquista
de títulos, os doy las gracias
por haberme permitido vi-
vir esta experiencia”, expre-
só.  

Reinildo agradeció la
“oportunidad de formar
parte de la gran familia roji-
blanca” y rumbo previsible-
mente al Sunderland, que
regresa a la Premier League
inglesa ocho años después.

El defensa de 31 años ha
disputado 103 encuentros,
73 como titular, con dos go-
les y una asistencia, desde
su debut con el equipo ma-
drileño a las órdenes de
Diego Simeone, el 6 de fe-
brero de 2022.

Una rotura del ligamento
cruzado anterior que lo
mantuvo de baja desde el 25
de enero de 2023 hasta no-
viembre de ese mismo año,
marcó un punto de infle-
xión en su trayectoria en el
Atlético, porque pasó de ti-
tular indiscutible a reserva
prácticamente constante.

LONDRES. EFE | Carlos Alcaraz,
defensor del título, debutó en
Wimbledon, tercer Grand
Slam de la temporada, con un
sufrido triunfo ante Fabio
Fognini (7-5, 6-7 (5), 7-5, 2-6 y
6-1) y se enfrentará en segun-
da ronda al británico Oliver
Tarvet.

Ante un Fognini que ya
amenazaba con jugárselo to-
do y con pillar a Alcaraz en el
día que es más fácil sorpren-
der a los favoritos, Alcaraz

aplacó con un tremendo susto
los nervios de la primera cita y
despidió al italiano, que dis-
putó ayer su último partido en
Wimbledon con maestría y re-
cordando al mejor Fabio de
hace años.

Fue en cierto modo una for-
ma bonita de cerrar el círculo
para el de San Remo, que jugó
su primer partido en la central
hace trece años contra Roger
Federer y el último, contra Al-
caraz en este 2025, acompaña-

do en la grada por sus amigos,
su mujer, Flavia Pennetta, y
sus dos hijos. El mayor, Fede-
rico, llamó a su padre para pe-
dirle venir cuando vio que le
había tocado contra Carlitos.

Y no se irían de vuelta a Ita-
lia decepcionados, porque su
padre dio la talla -y mucho
más que eso- a sus 38 años pa-
ra levantar suspicacias ante
una Catedral llena y que te-
mió por un Alcaraz que arran-
có a fuego lento y que sobrevi-

Alcaraz debuta con sufrida victoria
TENIS Torneo de Wimbledon

vió entre altibajos. El murcia-
no permitió que Fognini tuvie-
ra cinco bolas de break en el
primer parcial.

Y el siguiente, el segundo
ante Fognini. El italiano recu-
peró un ‘break’ en contra y se
impuso en un desempate ne-
fasto del español, confirman-
do que aquí no suele tener ini-
cios sencillos. En 2021 se fue
a cinco sets ante Uchiyama,
en 2022, levantó un 2-1 ante
Struff.

DEPORTES |

Courtois; Alexander-Arnold,
Rudiger, Huijsen, Fran García;
Valverde, Tchouameni, Bellingham;
Vinicius, Guler y Mbappé

Di Gregorio; Kalulu, Gatti, Kelly;
Alberto Costa, McKennie, Thuram,
Cambiaso; Conceiçao, Yildiz; Kolo
Muani.

REAL MADRID

■ ÁRBITRO Szymon Marciniak (POL)

■ HORA 21.00 horas

■ ESTADIO Hard Rock  (Miami)

■ DÓNDE VER Telecinco y DAZN

JUVENTUS DE TURÍN

alineaciones + probables



Álvaro Fer . EP

P. G. C.
SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club
ha anunciado oficialmente la
renovación de Álvaro Fernán-
dez hasta 2027. El portero, que
llegó la temporada pasada li-
bre del Huesca firmando por
un año, seguirá ligado por
contrato a la entidad sevillis-
ta durante dos más.

Este acuerdo llevaba meses
cerrado con el antiguo direc-
tor deportivo, Víctor Orta. Sin
embargo, según apuntan va-
rios medios, a Antonio Cor-
dón no le convence tanto co-
mo a su predecesor e incluso
se le podría buscar una salida
en este mismo mercado de fi-
chajes.

La realidad es que el guar-
dameta riojano ha disputado
once partidos, nueve en LaLi-
ga y dos en Copa del Rey, en-
cajando 17 goles y dejando su
portería a cero en cuatro oca-
siones. Con él bajo palos, los
blanquirrojos han cosechado
cinco victorias (contando las
dos contra Las Rozas y el
Olot), un empate y otras cinco
derrotas.

Si se compara con su com-
pañero de la primera plantilla
sale perdiendo, ya que este
meta de 1,85 metros de altura
ha encajado 1,54 goles por
partido en esta temporada,
mientras que Nyland, quien
ha recibido 43 goles en 31 par-
tidos disputados, ha encaja-
do 1,38 goles por encuentro. 

Además, Alberto Flores,
portero del Sevilla Atlético,
viene pisando fuerte, dado
que ha firmado un curso es-
pectacular en Primera Fede-

ración, jugando 30 partidos,
siendo superado 28 veces
(0,93 goles por partido) y de-
jando su portería imbatida 15
en ocasiones.

Éxodo en el filial
El club hispalense también
publicó otro anuncio a través
de sus canales oficiales don-
de se despide de seis jugado-
res del filial que acabaron
ayer su contrato.

Los blanquirrojos agrade-
cen el trabajo y le desean
suerte a los siguientes futbo-
listas: Matías Arbol, Diego
Hormigo, Alexandro, Darío,
Leo Mascaró y Álvaro García
Pascual. 

Este último, héroe de la
permanencia con su gol ante
Las Palmas que se marchará
al Cádiz, ha publicado un ca-
riñoso mensaje de despedida:
“No es fácil encontrar pala-
bras que estén a la altura de
todo lo que he vivido. Ha sido
un año de crecimiento, y de
muchos momentos que me
acompañarán para siempre”.

Álvaro Fernández
renueva y García
Pascual se marcha

SEVILLA FC El portero firma hasta 2027

Jesús Rodríguez se
despide del Real Betis

Jesús Rodríguez jugando un partido de Conference League entre el Real Betis y el Jagiellonia Bialystok. EP

Pedro G. Chía
SEVILLA | Jesús Rodríguez viajó
ayer a Italia para pasar las
pruebas médicas, firmar su
nuevo contrato y ser nuevo ju-
gador del Como 1907. 

Los compañeros de Zona
Mixta le cazaron en el aero-
puerto de San Pablo y el joven
alcalareño se despidió del Re-
al Betis: “Estoy feliz, pero
también un poco triste por de-
jar la que ha sido mi casa du-
rante cuatro años. Ahora a
por una nueva aventura y le
deseo lo mejor al club que me
ha dado la oportunidad, el
club de mi vida, el Betis, y es-
peremos que salga todo
bien”.

El habilidoso extremo, que
sabe que la gente es conscien-
te de su pasado como sevillis-
ta, también quiso aprovechar
la ocasión para mandarle un
mensaje a la afición: “Mu-
chas gracias por el apoyo.
Que tampoco echen cuenta a
lo que está saliendo por ahí
en prensa de mi entorno y tal,
que yo siempre he mirado por
el Betis y siempre lo voy a ha-
cer durante toda mi vida.
Siempre seré un bético más
fuera de Heliópolis”.

El equipo liderado por Cesc
Fábregas pagará unos 25 mi-
llones fijos, a los que se po-
drán sumar otros cinco o seis
en variables. Además de eso,

REAL BETIS El alcalareño manda un mensaje a la afición: “Yo siempre seré un bético más”

AGRADECIDO___El joven extremo muestra su cariño al club heliopolitano: “Le
deseo lo mejor al club de mi vida, el Betis”  AMOR ETERNO___También ha
reivindicado que él “siempre ha mirado por el Betis y lo hará toda su vida”

la entidad verdiblanca se
guardará un 15% de la plusva-
lía en una posible venta futu-
ra. En resumen, una opera-
ción muy positiva en lo eco-
nómico, ya que al ser cantera-
no todo son beneficios.

Jesús Rodríguez cierra de
esta forma su etapa defen-
diendo el escudo de las trece
barras. Su experiencia con el
primer equipo ha sido corta,

pero intensa, debutando con-
tra el Gévora en Copa del Rey
y dando una asistencia en
menos de media hora, jugan-
do por primera vez en Prime-
ra División el 1 de diciembre
contra la Real Sociedad, mar-
cando su primer gol contra el
Alavés seis jornadas después,
dando una asistencia ante to-
do un Real Madrid y llegando
a anotar un tanto en la Confe-

rence League contra el Jagie-
llonia Białystok.

El siguiente capítulo de es-
ta historia será la llegada de
Rodrigo Riquelme para suplir
esta baja en la banda. El Betis
llevará a cabo una compra del
50% de los derechos del juga-
dor por unos ocho millones
de euros y el jugador del Atlé-
tico de Madrid firmará por
cinco años, hasta 2030.
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Presentación del cartel de la XXXVII Carrera Nocturna de Sevilla. AYTO

SEVILLA | El paseo Marqués de
Contadero ha sido el espacio
elegido para la presentación de
cartel, camiseta y apertura de
inscripciones de la edición de
2025 de la Carrera Nocturna de
Sevilla. 

Esta prueba, organizada por
el Ayuntamiento de Sevilla a
través del IMD, se celebrará el
26 de septiembre a las 22:00,
con punto de salida y llegada

en la glorieta de Buenos Aires.
El requisito de participación es
haber nacido en el año 2010 y
anteriores, sin distinción algu-
na, hasta alcanzar el límite de
25.000 corredores establecido
en la normativa de la prueba.
Se entregará una bolsa de la
Carrera que incluirá el dorsal
(obligatorio para participar),
una camiseta técnica y la me-
dalla conmemorativa, además

de otros productos y atencio-
nes por parte de los patrocina-
dores y colaboradores.

El plazo de inscripción ya es-
tá abierto y estará disponible
hasta las 13:00 horas del vier-
nes 26 de septiembre de 2025 o
hasta agotar dorsales

En este sentido, la delegada
de Deporte y Promoción de la
Salud, Silvia Pozo, ha declara-
do que “esta carrera nocturna

25.000 dorsales para la
Nocturna del Guadalquivir

ATLETISMO  El Ayuntamiento de Sevilla ha abierto el plazo de inscripción para la XXXVII edición de esta carrera que será el 26 de septiembre

es una de las que mayor parti-
cipación tienen de Europa”.

El recorrido, de 8.500 me-
tros, es el siguiente: Glorieta de
Buenos Aires, Paseo de las De-
licias, Glorieta de los Marine-
ros, Paseo de las Delicias, Pa-
seo Cristóbal Colón, Arjona,
Torneo, Glorieta Duquesa de
Alba, Resolana, Parlamento de
Andalucía, Muñoz León, Ron-
da de Capuchinos, María Auxi-
liadora, Recaredo, Menéndez y
Pelayo, Plaza Juan de Austria,
Avda. El Cid, Glorieta de San
Diego, Avda. de María Luisa,
Glorieta Marineros, Paseo de
las Delicias y Glorieta de Bue-
nos Aires.
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FÚTBOL Segunda División - Cádiz CF

Dos despedidas y
otros tantos “hasta
ahora” en el Cádiz

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | Una vez finalizada la
temporada, hoy arranca de
forma oficial la campaña
2025-2026. Y con el cierre de la
campaña llegaron las finali-
zaciones de varios contratos
de futbolistas.

Este es el caso del lateral
derecho Joseba Zaldua, que
no continuará en el Cádiz CF
y desde hoy es libre para em-
barcarse en una nueva aven-
tura deportiva. Y también es
el caso de Carlos Fernández,
que se marcha tras un año a
préstamo por la Real Socie-
dad, que le buscará una nue-
va cesión para esta campaña.

En la otra cara de la mone-
da están Iza Carcelén y Álex
Fernández. Ambos finaliza-
ron ayer sus últimos contra-
tos conocidos públicamente.
Y apuntan a continuar, aun-
que el club aún no haya he-
cho oficiales sus ampliacio-
nes para dos temporadas.

Caso distinto era el del de-
fensa central Bojan Kovace-
vic, que también finalizaba
su cesión en la misma fecha,
pero el club ejerció antes la
opción de compra que había
fijado el pasado verano.

El serbio está llamado a ser
un puntal básico la próxima
temporada tras el gran rendi-

miento mostrado en la que
acaba de finalizar.

El principal problema del
club son las salidas, ya que
Garitano podría encontrarse
con más de treinta futbolistas
en el regreso al trabajo, una
situación insostenible.

Llega el ‘Día S’ de Suso
Jesús Joaquín Fernández Sáez
de la Torre Suso, el fichaje es-
trella de esta temporada tanto
en el Cádiz CF como en la ca-
tegoría, será presentado el
próximo domingo. Será un
día antes de comenzar la pre-
temporada y ante un estadio
con las puertas abiertas.

La idea del club gaditano es
concederle a esta incorpora-
ción la importancia que tiene
realizando un acto de presen-
tación al estilo de los grandes
fichajes mundiales. De esta
forma, todos los aficionados
que lo deseen podrán acceder
al estadio para presenciar las
primeras imágenes de Suso
como cadista y sus primeros
toques de balón sobre el terre-
no de juego del estadio Nuevo
Mirandilla.

Los aficionados podrán ac-
ceder al estadio por la Puerta
1 desde las 19:15 horas y la
presentación se realizará en
la sala de prensa a las 19:30.
Tras comparecer ante los me-
dios de comunicación, el nue-
vo fichaje saldrá al campo pa-
ra posar y saludar a todos los
presentes.

Además, el propio futbolis-
ta ha invitado a la afición a
acudir a su presentación, tras
la que irá a la tienda oficial

del Cádiz CF para firmar autó-
grafos y tomarse fotografías.

El fichaje de Suso fue el pri-
mero de este mercado para un
Cádiz CF que busca renovar la
plantilla para olvidar las dos
malas temporadas anteriores
que significaron un descenso
y un curso de sufrimiento
hasta el final en la zona baja.

Tras el jugador gaditano
llegaron Sergio Ortuño, Joa-
quín González, Isaac Obeng y
David García.

Álex Fernández celebra con su particular estilo el último gol que marcó la pasada temporada en casa. CÁDIZ CF

OK___ Zaldua y Carlos Fernández ya son historia, mientras
que Iza y Álex acabaron contrato, pero apuntan a seguir

BALONMANO Debut en Carranque el 3 de septiembre frente al Elda Prestigio; la fase regular del torneo doméstico concluirá el 18 de abril

El Costa ya conoce
su calendario para
la temporada 25-26

Vicente Roca
MÁLAGA | El Costa del Sol Mála-
ga ya conoce el calendario de
la temporada 2025/26 de la Li-
ga Guerreras Iberdrola. Una
competición que comenzará
su fase regular el sábado 30
de agosto y culminará la mis-
ma el 18 de abril, jugándose
de ahí en adelante el playoff
por el título y el play down
por asegurar la permanencia.

Se sorteó la primera jorna-
da en la sede de la Real Fede-
ración Española de Balonma-
no (RFEBM) y las Panteras se
medirán al Replasa Beti-
Onak en el Polideportivo Her-
manos Induráin de Villava-

Atarrabia. Un club ya consoli-
dado en la élite que servirá
para inaugurar una nueva
campaña entre las mejores
del ámbito nacional. Un due-
lo entre dos de los represen-
tantes en la EHF European
Cup.

El primer choque en Ca-
rranque del curso será el
miércoles 3 de septiembre an-
te el Elda Prestigio. Ese fin de
semana no habrá competi-
ción española al disputarse la
Supercopa Ibérica, para la
que las malagueñas no están
clasificadas. Sucede que se
darán dos encuentros conse-
cutivos en casa con la visita el

sábado 13 del Caja Rural Aula
Valladolid.

Una primera vuelta con
partidos importantes con el
calor de la afición ante equi-
pos de la entidad del Atticgo
BM Elche o el Mecalia Atlético
Guardés, teniendo que viajar
a las pistas del Conservas Or-
be Rubensa Porriño, el Roca-
sa Gran Canaria o el KH-7 BM
Granollers.

Se cerrará el 20 de diciem-
bre en el Pérez Canca ante el
recién ascendido Cicar Lan-
zarote Ciudad de Arrecife, ha-
biéndose jugado tres días an-
tes en el Gasca frente al Super
Amara Bera Bera. La segunda

tanda se iniciará el sábado 10
de enero en Carranque frente
a las navarras, en lo que servi-
rá para estrenar el 2026 com-
petitivo.

Se cierra la fase regular en
la pista de las canarias el 18
de abril. La eliminatoria de
clasificación para la Copa de
la Reina se jugará el 4 de fe-
brero, mientras la fase final se
celebrará del 8 al 10 de mayo
en San Sebastián. Un calen-

dario que podrá sufrir o no al-
teraciones dependiendo del
camino en la EHF European
Cup. Este es el camino del
Costa del Sol Málaga para la
temporada 2025/26.

El objetivo del equipo es,
una temporada más, volver a
estar entre las mejores, pele-
ando por los puestos de privi-
legio tanto en la Liga Guerre-
ras Iberdrola como en la Copa
de la Reina, y seguir crecien-

do en el plano continental
con una buena actuación en
la EHF European Cup. 

Las Panteras, que mantie-
nen la ambición intacta, aspi-
ran a dar un paso más y con-
solidarse como una referen-
cia del balonmano femenino
español. Cuenta hasta el mo-
mento con cinco fichajes:
Maider Barros, Nicxon Clabel,
Bárbara Piñeira, Rita Campos
y Martina Romero.

Imagen del Bera Bera-Costa del Sol correspondiente a la temporada pasada. BM COSTA DEL SOL

FECHA___ Las ‘Panteras’ arrancarán la Liga Guerreras
Iberdrola ante el Beti-Onak el sábado 30 de agosto



José Cepero, durante una Junta General de Accionistas del Xerez CD. XEREZ CD

“Ni en los mejores
tiempos estuvo así”

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El Xerez CD recibió este
pasado viernes la mejor noti-
cia a nivel institucional que
podía tener en los últimos
años: la prescripción de la
deuda histórica con Hacien-
da. Tras la publicación del lis-
tado anual de morosos, esta
se reduce drásticamente has-
ta los 2.255.775 euros frente a
los 10.500.000€ que se recla-
maban. Esta prescripción tie-
ne una valoración “que no
puede ser más positiva”, co-
mo indica José Cepero, del
Bufete Cepero i Salido, que
trabaja mano a mano con el
club. Esto abre una nueva si-
tuación que hace que “ni en
los mejores tiempos el Xerez
CD ha estado tan limpio como
ahora” y que permite que “se
pueda llegar a la inminente

firma del convenio con el
Ayuntamiento”.

Lo que se ha conseguido es
“quitar una gran loza que te-
nía el club y que no le dejaba
salir a flote”. Ha habido un
“gran avance mercantil y jurí-
dico”, pero mientras estuvie-
ra “ese gran pero encima, la
viabilidad estaba en entredi-
cho”. Asegura Cepero que
“podíamos pelearlo, pero
quitarnos la deuda es un an-
tes y un después en la viabili-
dad del Xerez. Ya no es que
sea creíble, es que es absolu-
tamente viable. Es que está en
positivo. Ver al Xerez en posi-
tivo...hace no mucho estába-
mos en -26”.

Ahora, “desde el punto de
vista numérico” la entidad es-
tá “aproximadamente en +3”.
Por un lado, “lo que le queda

del convenio de acreedores
con esa quita de diez años a
pagar en los últimos cinco
que era algo más de un millón
más los 2,5 que dice Hacien-
da, aunque estoy convencido
de que queda menos”. Y por
otro lado, “si el Ayuntamien-
to nos debe tres millones y los
acreedores otros tres...son
seis que nos deben menos
tres que debemos (todo esto
aproximado), se queda en
tres millones en positivo”. Es-
to antes “era impensable”.
Ahora el club tiene “el regis-
tro mercantil abierto, el CIF
rescatado, el consejo de ad-
ministración inscrito y una
viabilidad contable. Ni en los
mejores tiempos el Xerez es-
tuvo tan limpio como ahora”.

Y es que Cepero tenía “cla-
rísimo” que podían ganarlo”.

XEREZ CD La quita de la deuda deja al club “en positivo”
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Los ganadores del torneo, en la pista. PATRONATO DE DEPORTES

Fran Cano
JAÉN |  El hockey en línea gana
enteros en Jaén capital, tal y
como se desprende del re-
ciente Torneo Viejoven de la
categoría máster 40 Ciudad
de Jaén.

La tercera edición del cam-
peonato tiene ya inscrito el
nombre del Lions Fuengiro-
la/Sancti Petri, campeón por
su desempeño en la pista.

El pabellón central de las
instalaciones deportivas mu-
nicipales de La Salobreja ha
reunido a cerca de un cente-
nar de jugadores de cinco
equipos.

El equipo malagueño ha le-
vantado el trofeo tras impo-
nerse al Sancti Petri gaditano
en la final por 5 a 0. Resultó el
claro dominador de la compe-
tición al ganar también el res-

to de sus partidos de la fase
previa y la semifinal contra el
Macacos de Sevilla (1-6) con
un balance de 27 goles a favor
y solo 3 en contra. 

El Lagartos Jaén HL no ha
podido pasar de primera ron-
da y con este campeonato ha
dado por finalizada una tem-
porada que ha dejado mo-
mentos inolvidables como la
victoria del equipo benjamín
en la Liga Andaluza. La afi-
ción ha valorado el empuje
del conjunto jiennense, que

ha hecho las veces de anfi-
trión.

Una programación
cargada de prácticas
El III Torneo Viejoven Ciudad
de Jaén, por otra parte, ha ser-
vido para poner el broche fi-
nal al programa especial de
actividades organizado por el
Patronato Municipal de De-
portes con motivo de la Feria
y Fiestas de la Virgen de la Ca-
pilla, que comenzó el pasado
viernes 6 de junio y que ha in-
cluido una veintena de pro-
puestas diferentes como el te-
nis de mesa, el rugby, la nata-
ción, el fútbol, el fútbol sala,
el balonmano, el judo, el ba-
loncesto, el taekwondo, el
senderismo o la gimnasia rít-
mica, además del propio hoc-
key en línea.

JAÉN  EL TORNEO AÚPA EL INTERÉS POR EL HOCKEY EN LÍNEA

El Lions impone su
ley en el Viejoven

Los malagueños ganan
en la final al Sancti
Petri gaditano por el
resultado de 5-0 en La
Salobreja

HORIZONTALES

VERTICALES

HORIZONTALES

VERTICALES

06.00 Telediario matinal
07.50 La hora de La 1
10.35 Mañaneros 360

13.55 Informativo territorial 1
14.20 Mañaneros 360
15.00 Telediario 1
15.35 Deportes 1
15.40 El tiempo
15.45 Informativo territorial 2
15.55 Malas lenguas
17.20 Valle salvaje
18.10 La promesa
19.10 El club de la promesa
19.40 Aquí la tierra

21.00 Telediario 2
21.35 Deportes 2
22.40 La revuelta
23.00 That’s my Jam. Que el ritmo o

pare
01.40 La noche en 24H
04.10 Noticias 24H

LA 1
06.15 Noticias de la mañana
08.55 Espejo público

Magacín presentado por
Susanna Griso 

13.20 Cocina abierta de Karlos
Arguiñano

13.45 La ruleta de la suerte
15.00 Noticias 
15.30 Deportes
15.35 Tu tiempo 
15.45 Sueños de libertad
17.00 Y ahora Sonsoles

20.00 Pasapalabra
Concurso presentado por
Roberto Leal

21.00 Noticias
21.30 Deportes
21.35 El tiempo
21.45 El hormiguero
22.50 Renacer
02.15 Sportium Game Show

ANTENA 3
07.30 ¡Toma salami!
08.00 Alerta Cobra
10.30 En boca de todos

14.00 Noticias Cuatro
14.55 Eldesmarque Cuatro
15.15 El tiempo
15.30 Summer TEM 

Edición veraniega del formato
‘Todo es mentira’

18.30 Lo sabe, no lo sabe
Concurso presentado por
Xuso Jones

20.00 Noticias Cuatro
20.45 Eldesmarque Cuatro

Toda la actualidad deportiva
21.00 El tiempo
21.10 First Dates

Presentado por Carlos Sobera
22.50 Código 10
02.15 Sportium Game Show
03.00 En el punto de mira

CUATRO
06.00 Informativos Telecinco
08.00 La mirada crítica
09.00 El programa de AR

12.15 Vamos a ver
Magacín de actualidad que se
centra en temas de interés
social y en la prensa rosa
presentado por Joaquín Prat,
Patricia Pardo y Verónica
Dulanto

15.00 Informativos Telecinco
15.35 Eldesmarque Telecinco
15.40 El tiempo
15.45 TardeAR
18.30 El diario de Jorge

20.00 Informativos Telecinco
20.30 Eldesmarque Telecinco
21.00 Mundial de clubes 2025

Real Madrid - Juventus
23.00 El gran show
00.50 El rey del mando

TELE5
07.00 Aruser@s Previo
09.00 Aruser@s 
11.00 Al rojo vivo

Presentado por Antonio
García Ferreras

14.10 La Sexta Noticias
14.41 Jugones

Programa deportivo
presentado por Josep
Pedrerol

15.13 La Sexta Meteo
15.45 Zapeando

Presentado por Dani Mateo 
17.15 Más vale tarde

20.00 La Sexta Noticias
21.00 La Sexta Clave
21.20 La Sexta Meteo
21.25 La Sexta Deportes
21.30 El intermedio
22.45 TOR
01.15 #Caso

LA SEXTA 7 TV ANDALUCÍA

TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy

13.30 Cocina Familiar
14.00 Agro 7
15.00 Cádiz suena bien
15.30 Pitlane
16.00 Sala 7 (Cine)

Al rojo vivo
18.00 Siente Andalucía
18.30 7 economía
19.00 Alianda

20.00 Descubre Cádiz
20.30 Tierra 7
21.00 De Museos
21.30 Sevillaobra Maestra
22.00 Andalucía Paranormal
23.00 Acento Andaluz
00.00 Sala 7 (Cine)

Categoria 7 el fin del
mundo

Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es
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La obra Loca de Pedro Güido
llegará este verano al teatro
tras ser un libro superventas
que sigue atrayendo fieles. El

estreno en la provincia en el Teatro
Cervantes de Linares el próximo 12
de julio a partir de las 21:00 horas.

“Estoy muy contento, porque lo
estaba deseando”, reconoce el dra-
maturgo en declaraciones a Viva
Jaén. Ocurre que ahora tiene la (sa-
na) duda de cómo reaccionará el
público al espectáculo en carne y
hueso después del éxito que ha co-
sechado el guión por sí solo. 

“Siempre tienes esa cosa de si la
gente igual ha imaginado en su ca-
beza una representación que no es
la que que verá sobre las tablas”,
reflexiona. “Yo creo que les gusta-
rá”, anticipa acerca de la historia
sobre la vida de Juana, hija de los
Reyes Católicos.

El estreno en Linares está enmar-
cado dentro del programa del Festi-
val de Artes Escénicas, un evento
de creación local y de innovación.
La producción de la obra está a car-
go de La Irremediable Compañía y
el elenco lo forman los actores Ana
Gómez, Manu Flores, Patricia Ba-
rrios, Clemente Villegas, María Du-
ro, Ana Belén Peña, Txus Garrido y
Leo Flores Gómez.

Además, la música es autoría de
José A. Sánchez Joselillo mientras
que al frente de la escenografía está
Laura Parra, de Hormigas de colo-
res.

Loca ha estado 30 semanas como

libro más vendido en la categoría
de Teatro Medieval de Amazon y va
rumbo a la sexta edición. De hecho,
Pedro Güido retomará las presenta-
ciones del libro en Marbella el 8 de
agosto.

La función también llegará más
municipios de la provincia, como
Navas de San Juan, Baeza, Mengí-
bar, Villargordo o Villanueva del
Arzobispo. “Me encantaría que ac-
tuemos enJaén capital y en Alcalá
la Real. Estamos en ello”, indica. La
gira tiene fechas comprometidas
hasta el primer trimestre del año

que viene. 
El dramaturgo está encantado

con las consecuencias que está te-
niendo un trabajo que supone su
obra número 31. Le llevó dos años
de esfuerzo y fue posible gracias a
un documento sobre Juana que
halló en Londres en 2006. En 2022
se puso manos a las obras y desde
la publicación del libro las alegrí-
as son una constante.

“He añadido el testamento de
Isabel la Católica en una escena y
además la música en la obra es en
directo”, concluye.

‘Loca’, la obra que llega al 
teatro tras ser superventas

El elenco de la obra ‘Loca’, de Pedro Güido. VIVA JAÉN

CULTURA El estreno en Linares, enmarcado dentro del programa del Festival de Artes Escénicas

TEATRO CERVANTES___ Pedro Guido celebra que su nuevo trabajo se estrene
en Linares y tiene previsto recorrer más municipios de la provincia de Jaén
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Además de los dioses de las respectivas religio-
nes, y del dinero y el poder hay un nuevo pante-
ón de dioses, que no para de crecer reclamando
su cuota de adoración. Son los denominados

LLM (Large Language Model), de los que el primero en
aparecer y el más conocido es ChatGPT. Quizás falte po-
co para que pasemos del famoso “In God we trust” de
los billetes americanos a un actualizado y laico “In AI
we trust”. 

La IA es casi una religión, es creadora (generativa), y
muchos piensan que es infalible, omnisciente, y cada
vez más omnipresente. Para muchos, lo que produce es
como un evangelio, el de San ChatGPT, el de San Gemi-
ni, el de San Copilot, el de San Deepseek, etc. Cada vez
hay más evangelistas y apóstoles de la IA que herra-
mientas para detectar plagios, o si lo que genera es co-
rrecto o no. Todavía pide perdón educadamente cuan-
do alucina, pero dentro de poco no tendrá que hacerlo,
y no es solo porque mejorará su precisión, sino porque
cada vez habrá menos personas que sepan que se equi-
voca y se atrevan a llevarle la contraria. En pocos años
lo que diga la IA será poco menos que palabra de Dios.
Todo ello, a pesar de que el propio CEO de OpenAI cree
que las personas confían demasiado en esta tecnolo-
gía, aunque aún comete errores graves. De hecho, indi-
ca que debería ser la tecnología en la que menos confie-
mos, mientras millones de personas la usan para todo
sin cuestionar su precisión. 

Cuando Dios le ofreció al Rey Salomón concederle
cualquier cosa que deseara, pidió sabiduría, conoci-
miento y la capacidad de discernir entre el bien y el
mal. En nuestros tiempos, la IA permite aparentar sabi-
duría y conocimiento, y muchos creen que se van a ha-
cer ricos sin esfuerzo. En la universidad cada vez más
tenemos que revisar trabajos con contenidos aparente-
mente perfectos que, en muchos casos, no proceden
del estudio ni del discernimiento, sino de consultas a la
IA. Es indiscutible que cada vez hay herramientas más
útiles que pueden ayudarnos, sobre todo automatizan-
do tareas repetitivas. La dependencia que están gene-
rando hará muy complicado desengancharse si hubie-
ra que hacerlo. Como todo lo que no se ejercita se atro-
fia, nuestra capacidad para buscar, pensar y razonar
puede ir en retroceso. Necesitamos tiempo para saber
utilizarla, aprovechar sus ventajas y el tiempo que libe-
ra, más allá del simple copiar y pegar sin pensar, acep-
tando sin más todo lo que genera porque es palabra de
IA.

Palabra de IA

A(Em)prendiendo

Alfonso Miguel Márquez García
Profesor de la UJA y socio de SECOT Jaén
Email: mmarquez@ujaen.es
Twitter: @almimargar

‘Loca’ ha
estado 30
semanas
como libro
más vendido
en la categoría
de Teatro
Medieval de
Amazon


